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Javier Balada Ortega 

La próxima semana ya 
estarán en funcionamiento 
los primeros contenedores 
soterrados instalados en 
Vinarós, exactamente en 
la calle San Francisco. 
Esta es una de las 
apuestas que hacemos 
desde el Ayuntamiento 

para ir cumpliendo nuestros objetivos priori
tarios, como es el mejorar la calidad de vida de 
los ciudadanos. 

els destacats de la setmana: 

La instalación de estos contenedores se irá 
ampliando paulatinamente tal y como se vayan 
urbanizando las nuevas zonas de nuestra 
ciudad. Los nuevos PAis, están obligados a 
instalarlos y al mismo tiempo se irán colocando 
en el casco ya consolidado. Los próximos 
estarán en San Bias, los siguientes en la calle 
Yecla y así iremos aumentando su número. 
Estamos convencidos desde el Equipo de 
Gobierno que es una mejora que beneficiará 
sensiblemente nuestra convivencia urbana 
y eliminará en gran parte las molestias que 
producen normalmente los contenedores como 
suciedad, olores, etc .. 

Contenidors 
soterrats 

Habitatges de 
protecció oficial 

Vinaros C.F. 

AIIEITO DOIIHOS Y FESTIVOS •10 a 22 ~ 

Els turistes opinen 
Diego Latorre 

O.BRAS 
Una vez finalizada la calle San Francisco, 
vamos a iniciar más obras para facilitar la 
circulación en el Camino San Gregori ,justamente 
entre el tramo que va desde el Hospital y el 
Instituto de FP hasta la pista de atletismo. 
Con dicha obra se ampliará y asfaltará 
este tramo y el importe por la que se 
ha adjudicado es de 96.000 euros. 
También se destinarán 82 .314 euros más a 
la mejora del exterior de la pista de atletismo, 
se arreglará su acceso y se acondicionarán 
aparcamientos. 
Y por último se ha adjudicado a la Fundació 
Cedat, la confección del Plan de accesibilidad, 
por un importe de 20.915 euros. Dicho plan 
estudiará buscará soluciones a las zonas no 
accesibles de nuestra ciudad. Otro de los 
objetivos de los tres partidos que formamos el 
equipo de Gobierno (PSPV, Bloc-EV y PVI). 

VIVIENDAS DE VPO 
A partir del 11 de septiembre se podrán recoger 
los impresos para solicitar la adquisición 
de las viviendas de VPO. De momento se 
sortearán 52, pero poco a poco irá creciendo 
la oferta de este tipo de vivienda, tan necesario 
para los ciudadanos. 

Carrefour 
con Carrefour es posible 

Ctta, Nac, UO, km, 1,Nt ·YINARÓS 
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Demagogia socialista sobre los campos de golf 

El PSOE siempre ha "denunciado" que el 
Partido Popular es el "Partido de los campos de 
golf'. Durante mucho tiempo los socialistas han 
intentado convencer a la sociedad que el agua 
del transvase del Ebro era preferentemente 
para los campos de golf y la especulación . Era 
mentira. La misma ley del Plan Hidrológico 
Nacional marcaba los usos del agua que 
impedía tal destino, pero a los socialistas les 
interesó engañar a la población con su doble 
mensaje referente a los campos de golf. 
Hoy demostramos con cifras que la inmensa 
mayoría de los campos de golf en España 
están en comunidades autónomas gobernadas 
por el PSOE. 

Estamos ya hartos de las mentiras socialistas 
y de sus constantes manipulaciones. A partir 
de hoy queda claro que el Partido Popular no 
malgasta el agua. El Partido Popular pide el 
agua para los agricultores de nuestra tierra que 
quieren, pero no pueden, regar sus campos . 
No podemos apoyar acciones como la del 
alcalde socialista de Estivella, quien ha pedido 
la desprotección de parte de la Calderona para 
construir tres campos de golf y 3.600 viviendas, 
cinco millones de metros cuadrados, en lo 
que será el macroproyecto urbanístico más 
importante de la provincia de Valencia. 
Esta actuación desacredita por completo a 
los socialistas valencianos que osan empuñar 

EAJ 
PNV 

CAMPOS DE GOLF SEGÚN QUIEN GOBIERNA 
CC.AA. Partido gobernante Campos de golf 

Andalucía PSOE 88 
Cataluña PSOE 72 
Madrid Partido Popular 28 
Castilla y león Partido Popular 27 
Com. Valenciana Partido Popular 23 
Islas Baleares Partido Popular 21 
Islas Canarias PSOE 18 
Castitla la Mancha PSOE 15 
Galicia PSOE 15 
Asturias PSOE 11 
Cantabria PSOE 10 
País Vasco Partido Nacionalista Vasco 10 
Aragón PSOE 6 
Extremadura PSOE 5 
Navarra Partido Pop!Jiar 4 

La Rioja Partido Popufar 3 
TOTAL 356 

el arma de la protección del territorio para 
atacar sin fundamentos al PP cuando no son 
capaces ni de cumplir desde sus propias 
filas. La propuesta de Estivella se desmarca 
totalmente de la gestión sostenible y de futuro 
defendida por el Gobierno valenciano y deben 
ser los socialistas los que expliquen el alcance 
de este proyecto, aunque mucho tendrán que 
esforzarse para ocultar los desmanes que en 
materia de urbanismo protagoniza el PSPV en 
las poblaciones donde gobierna. 
El socialismo valenciano defiende un ecologismo 
de escaparate porque en la práctica son los 
mayores detractores del equilibrio entre el 
crecimiento y el bienestar de nuestro territorio 
pues es la gestión socialista la que se centra 
en la construcción desordenada y en el grave 
perjuicio a nuestro entorno natural, atentando 
contra la riqueza medioambiental de nuestro 
territorio pero al mismo tiempo tienen la osadía 
de erigirse como abanderados de políticas de 
desarrollo sostenible 

Inseguridad 
La inseguridad ciudadana sigue tristemente de 
actualidad a tenor de las denuncias que nos hacen 
Uegar algunos vinarocenses muy preocupados 
especialmente por tos reiterados casos de asaltos 
a viviendas que en las últimas fechas se han visto 
multiplicados por los asaltos a zonas rurales y casas 
de campo a las que, ante la ausenda de efectos 
de valor, infringen grandes destrozas en estas 
actuaciones delictivas que provocan más alarma 
social y una mayor sensación de inseguridad entre 
los ciudadanos. Muchas de estas fechorías, a pesar 
de su reincidencia, no son denunciadas ante la 
Guardia Civil pues, a pesar de la impotencia que 
sienten los afectados pm ver violada su intimidad, 
las pertenencias que notan a faltar suelen ser de 
escaso valor material. Pese a todo ello vemos que 
la seguridad ciudadana no es una prioridad para 
el Gobierno de Rodríguez Zapatero que continúa 
sin enviar a la Comunitat Valenciana los efectivos 
policiaJes que el Consell lleva años reclamando. 
EL Gobierno valenciano ha exigido al Gobierno 
sociaJista que lleve a cabo la adecuación de las 
plantillas de la Policía Nacional y de la Guardia 
Civil a las necesidades reales de la Comunitat 
Valenciana, y que cumpla el acuerdo suscrito en 
2002 entre el Govern de la Generalitat y el ministerio 
del Interior, que establece la incorporación de hasta 
500 agentes de la Unidad de la Policía Nacional 
adscrita a la Comunitat Valenciana, y de los que 
aún quedan por destinar 197. La labor que está 
realizando día a día la Policía Autonómica es 
innegable y sin embargo el incremento de servicios 
no se ve correspondido por un aumento de agentes 
razonablemente proporcional. 
Al Gobierno socialista parece no preocuparte 
el hecho de que la inseguridad sea una de las 
principales preocupaciones de los ciudadanos 
valencianos, puesto que- en lugar de enviar 
agentes especializados para hacer firente a las 
bandas organizadas que están atemorizando a la 
población, Zapatero refuerza las plantillas de la 
Gua~d1a. Civil con agentes en prácticas y sin los 
medios materiales necesarios para erradicar la 
delincuencia organizada q).Je se desplaza de unas 
zonas de la Comunitat Valenciana a otras. Y en 
Vlnarós, nos ha. tocad.o. 
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~ PARTITS AMB REPRESENTACIÓ MUNICIPAL 

La verdad sobre el agua 

En el Partido Popular de nuestra Comunidad parece ser que no existen más problemas que los 
derivados del agua, ya que no hay día que no salga algún responsable político a pedir su necesario 
trasvase del Ebro, y en honor a la verdad el agua es muy necesaria para la vida, pero para todos 
los ciudadanos españoles, incluidos los de la comarca de los Monegros y no sólo para utilizarla 
regando campos de golf o para utilizarla en un crecimiento desmedido de nuestra comunidad o 
para despilfarrarla con riegos de la huerta por el sistema denominado a manta como se utiliza en la 
comarca del Horta Nord de Valencia , cabe recordarle al Partido Popular que el crecimiento debe ser 
sostenido y sostenible y no como se hace en nuestra Comunidad , donde el crecimiento urbanístico 
se hace de forma muy incontrolada, creciendo urbanizaciones por doquier, así como campos de golf 
con elevado consumo de agua que estos comportan. Primero, hay que crear las infraestructuras 
necesarias para abastecer a todas las necesidades que ello comporta, lo cual se está haciendo 
desde el ministerio de Medio Ambiente y en su momento habrá más agua y sin necesidad de crear 
confrontaciones entre comunidades. Dos buenos ejemplos del crecimiento urbanístico desmedido 
en nuestra Comunidad son: Benidorm y Orpesa, ambas gobernadas por el Partido Popular. 
Lo que es más grave es lo que ha hecho recientemente el presidente de la Generalitat Valenciana 
diciendo que en Valencia es donde mejor se administra el agua de España. Desde el PSPV-PSOE 
le decimos que se aparta bastante de la realidad , y como para muestra sólo hace falta un botón en 
las fotografías tomadas del sistema de riego que se emplea en miles de hanegadas que componen 
la rica huerta valenciana, es el denominado "riego a manta". Para que los lectores entiendan mejor 
los que es un riego a manta les diremos que es un riego ancestral por inundación con un consumo 
de agua muy elevado que los técnicos estiman que consume un 80% más que el de goteo, que es 
el que se emplea en Almería y en todas las explotaciones agrícolas modernas. 
¿Cómo pretenden los señores del Partido Popular que los ciudadanos les creamos si nos mienten 
de forma sistemática? Ustedes con sus mentiras están contribuyendo al desencanto político de los 
ciudadanos, ahora bien no les quepa la menor duda que la historia les juzgará y lo hará de forma 
inclemente pasándoles la correspondiente factura . 

Cu • e o a m 
En cumplimiento del programa electoral del PSPV-PSOE de ir renovando las dotaciones urbanísticas 
de la ciudad , recientemente se ha abierto al tráfico la calle San Francisco y Hospital, una vez llevada 
a cabo la remodelación total de las infraestructuras soterradas, léase alcantarillados, desagües, 
agua potable, teléfono, alumbrado, gas, etc. Y se están ultimando las instalaciones necesarias 
para el soterramiento de los novedosos contenedores de basuras, los cuales en breve entrarán en 
funcionamiento. Se encuentran a buen ritmo las obras de la calle San Bias y pronto se comenzarán 
las obras de remodelación de la calle Almas y están ya realizadas las de Arcipreste Bono, San 
Vicente y M.a Auxiliadora . 

5 



., 
,. ·, 

6 Vinaros, 9 de setembre de 2006 

PARTIT DI 
YINAROS 
INDIPINDINT 

; PARTITS AMB REPRESENTACIÓ MUNICIPAL 
Estado de la ciudad: el paseo de Ribera http:/ /pvi-vinaros. org 

Biblioteca Municipal, la Mera, camino 
Fondo, paseo, Paseo de Ribera ... No es 
mal bagaje de obras para este Gobierno 
municipal de "apáñatelas como puedas, 
que no te voy a dar ni un duro". 
Sin lugar a dudas, una de las obras más 
emblemáticas de esta legislatura, y con 
más raigambre popular, será la del paseo 
de Ribera. 
Cuando la zona norte era prácticamente 
inaccesible por la costa, la zona sur 
era el campo de verano de muchos 

vinarocenses. Cualquiuera que tenía un Y mientras las obras siguen su curso, 
chalet, allá estaba. Chalet de las Flores ya los agoreros elevan sus voces, 
incluido. anunciando la mayor de las debacles 
Ahora, y una vez finalice la obra, a buen tras el primer temporal de levante que se 
seguro se convertirá en la zona de paseo origine. 
preferida de ciudadanos y visitantes. Y como no somos aquél que dijo lo de 
De hécho, ya a lo largo del verano lo ha "no mandé mis naves a luchar contra 
sido. los elementos", y confiamos plenamente 
Y sus plataformas bien aprovechadas en la fiabilidad y seguridad de la obra 
por los bañistas, pescadores de caña, que se realiza, podríamos contestar 
o cualquier viandante con ánimo de diciendo que, llegada la primavera, tales 
descansar. plataformas, seguirán con buena salud. 
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'IJinariiJ ALTRES OPINIONS 
Sin pelos en la lengua 

NATHALIE GAUBERT 
Hace unas semanas, comprando El 
Díariet, me enteré de otra desgracia 
para Vinarós: van a construir un edificio 
de 14 plantas en primera linea de 
mar. Aunque es para hacer un hotel, 
es una noticia terrible, ya que permitir 
que un edificio tenga esta altura en 
nuestro paseo dará pie a que las 
futuras construcciones colindantes 
tengan la misma altura. Seguimos así 
la tendencia de Peníscola, Benidorm 
y de la costa valenciana en general, 
donde prima la ley del hormigón antes 
del sentido estético. 
En vez de empeñarse en que el Fora 
del Forat se parezca a Las Vegas, se 
habría podido construir en toda esta 
zona un conjunto de aparthotel de baja 
densidad, con jardines, tiendas, bares, 
restaurantes e incluso un balneario 
de agua de mar abierto todo el año, 
fomentando así el turismo de invierno. 
¡Ah!, es verdad, me olvidaba de que 
este hotel tendrá un spa, y como bien 
dice el alcalde "conseguiremos una 
oferta complementaria para todos los 
vinarocenses que lo deseen como 
pueden ser el spa, el gimnasio, la 
sauna, etc.". Pues vinarocenses, ya 
podemos empezar a coger la vez para 
la sauna porque somos ya más de 
25.000 (sin contar los futuros clientes 
del hotel) y me temo que la sauna se 
va a quedar pequeña. 
Sé que faltan plazas hoteleras para 
Vinarós pero no creo que un hotel de 
"comomínimo4estrellas"(citaelalcalde) 
corresponda a la demanda turística que 
hay en Vinarós. Qué pretende el Equipo 
de Gobierno siempre abanderando 
el turismo de calidad, ¿atraer a la jet 

set de Marbella? Pues ya pueden ir 
preparando infraestructuras de ocio 
porque a parte del club La Sultana y del 
bingo, no sé qué actividades más les 
podemos ofrecer en Vinarós a la gente 
del turismo de calidad. 
Por estar en contacto con los turistas 
de Vinarós les diré qué tipo de 
clientes son, porque visiblemente el 
ayuntamiento no tiene ni la menor idea. 
Se trata de familias de 2 o más hijos, 
más bien gente de la clase media, 
que viene a Vinarós porque: "es un 
pueblo pequeño y tranquilo pero que 
dispone de los comercios y servicios 
necesarios, sin ser demasiado caro 
ni masificado". Estas son las palabras 
textuales o traducidas de muchos 
turistas con quien hablo todos los días. 
Y aun asi, para estas familias humildes 
de 4 o más personas tendremos un 
hotel de 4 estrellas ¡toma barato!, y de 
catorce plantas ¡toma no masificado! 
Pero menos mal que nuestro alcalde 
nos dice que dicho hotel permitirá la 
creación de 1 00 puestos de trabajo 
aunque les digo que, menos las 
cuatro personas de la recepción 
(cuestión de no levantar sospecha 
sobre las condiciones laborales), sólo 
trabajarán allí sudamericanos y gente 
de la Europea del este, porque sólo 
esta pobre gente estará dispuesta a 
trabajar más de diez horas diarias, los 
dos meses de verano sin descansar, 
por 600 euros al mes de los cuales 
quizás se les descuente una cantidad 
por la comida y por dormir encima de 
colchones en un viejo vestuario en el 
mismo hotel, como se está haciendo 
en algunos hoteles con más prestigio 
de Peníscola. 

Més del mateix sense solucions 

ASSOCIACIÓ DE VEiNS MIGJORN 
30 ANYS LLUITANT PEL POBLE 
VINARÓS S'ESCR/U AMB S 
En els últims mesos s'ha parlat, escrit 
i fotografiat molt el problema que patix 
Vinarós sobre el fem i les andrómines. 
S'ha dit tal quantitat de vegades per 
I'Associació de Verns Migjorn, per 
escrit, radio, televisió i reunions amb 
el senyor alcalde. Després de passat 
un temps que s'ha aconseguit que 
el senyor alcalde en la seua carta 
salutació d'E/ Diarietdel dia 22 d'agost 
del 2006 ens digués que des de fa 
uns dies la nostra ciutat esta patint 
este problema. Es veu que el senyor 
alcalde camina poc pels carrers del 
poble i esta molt mal informat, ja que 
este problema no és d'uns dies, sinó 
de molt de temps. A les persones que 
trauen el fem a qualsevol hora, el 
deixen tora deis contenidors i trauen 
andrómines i trastos el dia que els 
abellix, el senyor alcalde les qualifica 
d'incíviques. Hem de reconéixer 
que motius no li falten, perqué hi ha 
persones que no saben el que és viure 
en una societat, pero sí el que és viure 
en la brutícia. Han de comprendre que 
a la majoria del poble ens agrada que 
els carrers estiguen nets, que el fem és 
desorientació en els contenidors, que 
les andrómines i trastos es traguen el 
dia assenyalat. D'esta manera, tots 
col·laborem per un Vinarós net, i llevar 
eixa mala imatge de bruts i incívics. 
Ciar, també sabem que a I'Ajuntament 
hi ha un regidor de Serveis i Medi 
Ambient, el Sr. Agustín Guimera, 

responsable d'este servei, encara 
que a les escales de l'ajuntament 
després del pie del dia 29 d'agost del 
2006, ens digués que eixa no és la 
seua responsabilitat, ¿no seria millor 
que ens digués que no sap complir 
amb la seua responsabilitat? Quin 
qualificatiu li correspon a este regidor, 
incívic, desinteressat, despreocupat, 
irresponsable o incompetent, ja 
que els contenidors estan bruts, els 
carrers no estan nets, els contenidors 
de vidre quan estan plens es passen 
dies sense buidar, les andrómines i els 
trastos es passen dies a les voreres? 
L'Ajuntament és el primer que ha de 
donar exemple de neteja i civisme, 
encara que amb regidors com el Sr. 
Guimera, quin exemple es pot donar. 
Sí, ciar, exemple d'incompetent i 
irresponsable. Ja que no és capaº de 
controlar ni un sol contenidor perqué 
el contenidor del carrer deis Socors 
gairebé cada dia a mitjan matí ja 
esta pie de trastos a la vorera en un 
carrer del centre del poble amb tant 
de transit de gent. Quina imatge de 
neteja i civisme s'esta donant per part 
de I'Ajuntament? Quina imatge de 
responsabilitat i d'interés esta donant 
el senyor regidor? Quines mesures 
s'estan prenent per solucionar el 
problema? En un poble hi ha unes 
normes de convivencia que tot ciutada 
ha de respectar i complir. L'Ajuntament 
té el poder i els mitjans perqué es 
complisquen i prendre les mesures 
oportunes per al que les incomplisca. 
Col·laborem tots per un Vinarós net. 

Perque som diferents! 

Fa poc temps que alguns companys 
i companyes del BLOC Vinarós 
hem entrat en el món tan complicat 
de la política. Complicat, perqué 
moltes voltes hi ha persones que la 
volen complicar. Experiéncies que 
no han valgut per a res, situacions 
entre persones que es repetixen i 
no s'apren a encaminar les coses 
millors o simplement a rectificar, l'art 
de destrossar les il·lusions i les ganes 
de treballar de moltes persones, o 
frases populars com "per on passa 
ho destrossa tot", aquesta és la seua 
forma d'actuar. Com més embolic 
i menys informació millor, així es 
controla la situació. Aquesta és la 
clau, "qui vulga alguna cosa que vinga 
a mi", comportament que des de fa 
temps anem experimentant i que tan 
fort el nostre esperit jove i no ens lleva 
la bona voluntat. 
No ens cansarem de repetir, encara 
que hi ha a alguna persona que no li 
agrada, que la coalició BLOC-EV va 
traure 850 vots, amb la representació 
d'un regidor dins del consistori 
vinarossenc. Un regidor que no feia 
falta per decidir I'Equip de Govern, 
peró amb algunes discrepancies, va 
voler entrar a formar part de !'actual 
Equip de Govern per responsabilitzar
se de la regidoria de Participació 
Ciutadana. No entrarem a fiscalitzar 
l'acció dins d'aquesta regidoria, les 
persones arriben fins on arriben, amb 
la dedicació i les hores dedicades 
ja és d'admirar. Tants de mesos, 
setmanes, dies i hores passades 
des d'aquelles eleccions del 2003, fa 
que moltes voltes la memoria, l'ego, 

o voler embolicar la troca, fa que les 
paraules i el que és un, gracies al fet 
que, no es vulga dir, peró com torno 
a repetir, els fets van ser aquests, 
850 vots i un regidor i aixó per part 
del BLOC, seguira fins a les properes 
eleccions del maig de 2007. Aquest és 
el compromís que vam agafar amb els 
nostres votants i per respecte a ells ho 
mantindrem. 
Algunes persones ens pregunten: "xe, 
i encara esteu en coalició", "a aquesta 
decisió vosaltres també li doneu 
suport'', "creia que el meu vot valdría 
pera una altra manera de ter política", 
"verds, de qué?", "he perdut totalment 
la confian~", "etc.". Nosaltres des 
del BLOC també ens em fet moltes, 
moltes preguntes de, perqué? No hem 
volgut sortir a denunciar cada vegada 
que s'ha pres una decisió incorrecta o 
millorable, que no ha sigut consultada 
o vista des d'un altre punt, peró, hi ha 
hagut algunes situacions que no hem 
pogut callar, i no callarem. (¿Quin vot 
hagués donat el BCOC si hagués estat 
realment representat a l'ajuntament en 
la votació de la construcció de !'hotel de 
14 plantes: la resposta és, en contra.) 
Dins de nou mesos hi hauran eleccions 
municipal, unes eleccions on la 
ciutadania decidira si la gestió deis 
quatre anys de govern ha estat bona 
o pensa que cal canviar-la. A partir 
d'aquesta data acaben i comencen 
noves i diferents maneres d'entendre 
la política i els polítics. Nosaltres 
des del BLOC, amb el suport i la 
participació de la ciutadania, esperem 
poder dir la nostra opinió com a forºa 
progressista i nacionalista. 

Criticar si, pero també 
reconéixer la feina ben feta 

JOSÉ ANDRÉS VIVES 
És innat en l'ésser huma ser crític i contestatari. Aquest inconformisme és 
el que ens ha permés evolucionar de l'edat de pedra a l'época grega amb el 
pas del mite al logos, travessant la ll·lustració fins arribar al període actual. 
Aquest esperit de mi llora és el que m'ha impulsat a formular diverses peticions 
al nostre ajuntament per tal de millorar diverses situacions. D'aquestes 
reclamacions, en el bon sentit de la paraula algunes, després de més d'un 
any, no han rebut resposta , mes avui no és aquest el tema que m'ocupa. 
Avui volia ter esmena de totes aquelles peticions que han estat satisfetes, 
com la il·luminació del vial on tinc l'habitatge (costa sud), la reposició deis 
contenidors retirats amb la modernització del servei i l'ampliació del transport 
públic que dóna servei a la urbanització de la cala Puntal. 
Per finalitzar, sois dir que és positiu criticar, peró també que s'han de 
reconéixer les millares aconseguides encara que en queden moltes per 
assolir, peró com deia Antonio Machado: 
Caminante no hay camino 
Se hace camino al andar 
Així que a caminar. 

LOS CLIENTES QUE 
HAYAN EFECTUADO 
LA RESERVA DE LOS 

LIBROS DE TEXTO 
EN LA LIBRERÍA 
ELS DIARIS, 

YA PUEDEN PASAR 
A RECOGERLOS ELS DIARIS 
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'IJÍ/IIli'{JJ AL TRES OPINIONS 

Opinión a la nueva Ley de Dependencia ... 

MANOLO CELMA CAMPANALS 
Presidente de Cocemfe-Vinarós 
El próximo mes de septiembre se 
aprobará en el Congreso de los 
Diputados la Ley de Promoción de 
la Autonomía Personal y Atención 
a las Personas en Situación de 
Dependencia, una ley en la que las 
personas con diversidad funcional 
(discapacidad) habíamos puesto la 
esperanza de que acabara con la 
discriminación a la que nos vemos 
sometidas por el hecho de que 
nuestros cuerpos funcionen de una 
forma diferente, diversa. 
Pero esa esperanza ha sido en vano, 
esta ley, tal como está planteada en 
este momento, no va a garantizar 
la igualdad de oportunidades a las 
personas que tienen dependencia 
para realizar las actividades de la 
vida cotidiana. 
Con ella se pretende instaurar en 
España el cuarto pilar de bienestar, 
sin embargo, qué lejos queda de 
los otros tres, las pensiones, la 
sanidad y la educación, gratuitas y 
universales, y de los sistemas que 
funcionan en otros países europeos, 
en los que se ofrece gratuitamente 
el apoyo necesario para que quien 
lo necesite pueda llevar una vida en 
igualdad de condiciones al resto de 
los ciudadanos. Esta ley establece 

el copago, es decir, la contribución 
económica al pago de los servicios 
por parte de los usuarios, ¿alguien 
imagina que la sanidad o la educación 
se cimentaran en una financiación 
del 30% por parte de los usuarios? 
La Ley tampoco garantiza el 
derecho a decidir sobre su propia 
vida a las personas con diversidad 
funcional, será un equipo "técnico" 
quien decida si una persona está en 
condiciones de vivir en su casa, en 
su entorno, con su familia y amigos 
(como el resto de los ciudadanos) o 
por el contrario se le condena a la 
reclusión en una residencia, modelo 
por el que apuesta claramente la ley 
que establece la creación de más de 
80.000 plazas nuevas de residencia, 
(¿quién se repartirá la suculenta 
tarta de la construcción , creación y 
gestión de tantas residencias?), en 
lugar de apostar claramente por la 
asistencia personal y el pago y la 
gestión directa de la misma. 
Si nadie lo soluciona y la ley se 
aprueba tal como está, una vez 
más la sociedad habrá perdido 
la oportunidad de otorgar a los 
que siempre hemos estado 
discriminados, una igualdad 
de derechos que establecía la 
Constitución pero que para nosotros 
nunca fue real. 

Promesas que no se cumplen 

MANUEL VILLALTA 
Por medio de prensa, radio, televisión 
o asistiendo a los plenos, podemos 
comprobar el ambiente político que se 
vive en el Ayuntamiento de Vinarós. 
Las acusaciones están siempre en 
el orden del día. Y claro, después de 
más de tres años de legislatura y a 
menos de un año de las elecciones 
municipales la acusación más repetida 
es la de promesas incumplidas. 
Éste será un punto fuerte en la próxima 
campaña electoral municipal. Seguro 
estoy de que todas las promesas 
prometidas por el Gobierno tripartito 
no se cumplirán, como tampoco se 
cumplieron todas con el gobierno del 
Partido Popular. 
En todas las legislaturas siempre hay 
un porcentaje de promesas que no 
se cumplen por muchos y diferentes 
motivos; entiendo que esto está 
dentro de lo normal. Lo que no creo 
que esté dentro de lo normal es que se 
pasen más de tres años de legislatura 
gobierno y oposición acusándose de 
las promesas incumplidas. 
¿Es que piensa el PP recuperar la 
alcaldía con esta táctica? Táctica que 
me parecería que está dentro de lo 
normal viendo cómo están actuando 
en todos los sitios donde están en la 
oposición. 
Pero el tema se sale de lo normal 
cuando en esta táctica se utiliza 
el catastrofismo, el insulto, la 
provocación, la ironía y la falsedad. 
No creo que ésta sea la mejor forma 
de recuperar un ayuntamiento. Ni 
creo que sean los representantes que 
puedan representar a un pueblo ni a 
los votantes de sus mismos partidos. 
Como tampoco creo que sea la 
fórmula de mantener el ayuntamiento 
del gobierno tripartito debatiendo, 

discutiendo y utilizando la misma 
táctica que el Partido Popular. Sólo se 
piensa y se actúa unos en conseguir 
el sillón y otros en no perderlo y en una 
situación así se pone de manifiesto la 
frase del "todo vale". 
En esta situación el pueblo que les 
ha votado poco les importa; sólo les 
importan sus intereses y los de sus 
partidos. Y más aún cuando se intenta 
utilizar a compañeros de partido con 
influencias de poder en la Generalidad 
y Diputación para marginar al 
Ayuntamiento poniendo trabas a la 
hora de conseguir subvenciones y 
ayudas para el pueblo. Aunque me da 
la impresión que en esta táctica el PP 
está empezando a cambiar, y lo que 
cambiará. Los mismos concejales y 
compañeros de partido con influencia 
de poder en la Generalidad y 
Diputación, que durante más de tres 
años han estado poniendo trabas y 
zancadillas, ahora las quieren quitar. 
Es que ellos no saben que nosotros, 
el pueblo, también sabe que vienen 
elecciones. 
No queremos una oposición que 
dedique la mayoría de su tiempo 
y trabajo en intentar conseguir la 
alcaldía sin tener ninguna clase de 
escrúpulos en utilizar toda clase de 
marrullerías . Tampoco queremos 
un ayuntamiento que se olvida de 
las necesidades e intereses de su 
pueblo y dedica mucha parte de su 
tiempo y trabajo en hacer oposición 
a la oposición. Queremos unos 
representantes que se preocupen 
más de cumplir las promesas, 
de trabajar por los intereses del 
pueblo, unos desde la oposición y 
otros desde el gobierno. Y cuando 
llegue el momento, el pueblo ya 
decidirá. 

Pels veritables topónims 

ASSOCIACIÓ CULTURALAMICS DE VINARÓS 
He m vist aquest estiu com I'Ajuntament, atenent una petició de I'Associació de 
Ve"lns Migjorn, ha retolat les diferents cales amb el seu topónim corresponent, 
almenys aixó és el que es demanava. Malgrat tot, la cosa no s'ha fet amb 
la cura que es devia. Així on calia dir los Cossis posa els Cossis, on calia 
posar lo Triador, posa el Triador, de lo Pastoret s'ha passat a el Pastoret. 
S'ha canviat l'article /o per l'article el, sense cap mirament. Poc farem per la 
salvaguarda de la nostra toponimia. 
L'article /o , que és !'original del catalá , el qual prové del pronom demostratiu 
!latí ille , i que en la documentació administrativa escrita vinarossenca i d'altres 
zones catalanoparlants es va empra fins al segle xv1 11, i en la literaria fins 
al segle xx de forma extensa , actualment encara s'usa en una amplia 
zona, des deis Pirineus , per totes les terres de ponent de Catalunya , la 
Franja d'Aragó, i les comarques del Maestrat i deis Ports de la Comunitat 
Valenciana . Una zona que malgrat que té una gran extensió , no té un 
pes económic i polític, d'allí que en molts aspectes no se la considera . 
lnteressos aliens a la !lengua, i que no vénen al cas explicar aquí , han 
imposat l'article e/ dins de l'estándard, fet que no deixa de ser una pérdua 
de la riquesa de la !lengua. No obstant aixó, l'article determinat lo , és un 
article viu , que en algunes zones que defenen més el seu patrimoni, és 
el cas per exemple de les Terres de I'Ebre, estan reivindican! aquesta 
particularitat. Així, I'Ajuntament de Tortosa té coma emblema del se u poble 
Lo Riu. Han considerat aquest tret lingüístic com una senya d'identitat 
que cal defendre i conservar. A ningú no se li ocorreria canviar el nom 
de Canet lo Roig, igual que a ningú no se li ocorreria canviar els articles 
salats del nord de Catalunya o de les llles. Mai no es canviará el topónim 
de Sant Hilari de sa Calm, i no cal dir de la toponimia de les llles, Ses 
Cadenes, Ses Salines. Expressions com "tot lo dia", "en lo carrer", "per 
lo matí", "tot lo món", són una mostra de l'ús de l'article arreu de tata la 
geografia de parla catalana. 
El Diccionari ortografic i de pronunciació del valencia recentment publica! 
per I'Académia Valenciana de la Llengua, el Diccionari valencia, de !'Editorial 
Bromera i la Generalitat Valenciana , el Diccionari de 1'/nstitut d'Estudis 
Catalans, entre altres diccionaris, arrepleguen la veu /o com article determina! 
masculí. 
En canvi, a Vinarós pareix que algú s'avergonyix del seu patrimoni lingüístic, 
de la mateixa manera que fa unes décades més d'un s'avergonyia de parlar 
valencia. Sí Joanot Martorell a Valencia va escriure Tirant lo B/anc, si F. 
Eiximenis a Perpinyá va escriure Lo Cristia, sí Bernat Metge a Barcelona va 
escriure Lo Somni, sí R. Llull a Mallorca va crear Lo Desconhort, tot obres 
mestres de la nostra literatura, sí el poble empra l'article determinat lo, que és 
lingüísticament correcte i está acceptat pertotes les institucions académiques 
com una variant més de la !lengua, sí és una tret propi de la nostra terra, del 
nostre patrimoni lingüístic, perqué a Vinarós I'Ajuntament no retola amb una 
toponimia correcta. 
Cal dir los Cossis, lo Triador, lo Pastoret, lo Saldonar, etc., cal defendre la 
nostra toponimia, el nostre patrimoni lingüístic. 

Carta abierta de Isabel Clara Gombáu 

ISABEL CLARA GOMBÁU 
En relación con el artículo titulado 
"Puerto Rico, Puerto Pobre", de la 
Associació de Ve"lns Migjorn, cabe 
indicar lo siguiente: 
En el citado artículo se señala que 
la responsable del estado actual del 
puerto de Vinarós, tras realizar "unas 
averiguaciones", soy yo, Isabel Clara 
Gombáu, que ostento el cargo de 
encargada de Explotación Portuaria 
de la Generalidad Valenciana. 

Baste decir en respuesta a tales 
acusaciones que no ejerzo las 
funciones de encarga de Explotación 
Portuaria, por motivos personales, 
desde el mes de noviembre del 
año 2005. Por tanto, considero que 
dicho artículo debe ser rectificado en 
honor a la verdad y el respeto a las 
personas, al poner en entredicho "mi 
eficacia, seriedad, responsabilidad, 
trabajo y honestidad". 
Gracias. 

precisa 

Maq~inista con experiencia 

Interesados llamar al teléfono 964 450 085 
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l'Aiuntament incrementa la quantitat economica 
assignada a les beques de llibres i el Chiquibono 
La conselleria decidix instal·lar les dos aules prefabricades al Manuel Foguet enlloc de 
I'Assumpció, que era on s'havia aprovat per unanimitat al plenari 

X.F. 
L'Ajuntament de Vinarós ha augmentat la quantitat económica destina
da peral curs escolar 2006/2007 a les beques de !libres en un 16,9% 
respecte al curs anterior, mentre que el Chiquibono, una ajuda per a 
les famílies amb escassos recursos económics, ho ha fet en un 7%. 
El regidor d'Educació, Joaquim Arnau, va donar a conéixer que peral 
Chiquibono la quantitat assignada enguany és de 59.290 euros, men
tre que per a les beques de !libres, la Junta de Govern ha decidit as
signar la quantitat de 95.314 euros. Respecte a l'aplicació progressiva 
de la gratuHat deis !libres de text, Arnau va indicar que, de moment, 
el 33% deis !libres retornats es podran tornar a utilitzar. Cal recordar 
que fins al dia 15 de setembre, encara es poden demanar les beques 
de !libres o la progressivitat de la gratuHat. El xec de les beques deis 
!libres ja ha estat enguany lliurat als pares, la qual cosa, va indicar 
Arnau, "representa un salt qualitatiu, perqué fins ara sempre s'havia 
fet una vegada iniciat el curs quan els pares ja havien adquirit i pagat 
els !libres de text" . 

Aules prefabricades, al Manuel Foguet 
Arnau també va lamentar que la conselleria "haja ignorat" un acord de 
pie que va ser aprovat per unanimitat i que demanava la instal·lació de 
dos aules prefabricades a I'Assumpció i haja decidit finalment instal·lar
les al Manuel Foguet. Arnau, que va explicar que la decisió del plenari 
es va prendre per evitar llargs despla<;:aments d'alguns alumnes, va 
informar que l'ajuntament ha hagut d'adequar els terrenys al Manuel 
Foguet després de rebre "un fax de la direcció territorial dirigit al pri
mer tinent d'alcalde en el qual es reiterava que es preparessen allí els 
terrenys". L'Ajuntament, va indicar Arnau, "ja ha fet les gestions oportu
nes, ha preparat els terrenys on la conselleria ha dit i ja s'han instal-lat 
dos aules prefabricades més una de serveis". El regidor d'Educació, 
que va qualificar de "detecte de forma" el fet que el fax de la direcció 
territorial anés dirigit al primer tinent d'alcalde i no a !'alcalde i que 
Vinarós estigués escrit amb Z, espera ara "una resposta oficial de la 
conselleria a l'acord del plenari que estiga correctament fonamentada" 
per fer les valoracions oportunes. Arnau va qualificar la incorporació 

Les autes prefabricades es van instal ·lar la setmana passada al Manuel Foguet 

d'aules prefabricades com "una nova moda de col·legis virtuals que ha incorporat 
la Generalitat". El col-legi Manuel Foguet disposa actualment de 8 aules prefabri
cades. 
lnici de curs 
D'altra banda, Arnau també va informar que la Brigada de Serveis esta treballant per
qué el proper día 11 els coHegis estiguen preparats per acollir els alumnes. En aquest 
sentit, Arnau va indicar que durant les últimes setmanes, la Brigada de Serveis ha fet 
les corresponents tasques de conservació i manteniment deis coHegis. 

S'aproven els nreus públics del parquing de la Mera 
Y. C. 
En la sessió plenaria extraordinaria cele
brada el dimarts passat es va aprovar per 
unanimitat els preus per al públic usuari del 
parquing de la pla<;:a de Sant Antoni. La pro
posta de les tarifes es va presentar al pie del 
mes d'agost, pero el Partit Popular va de
manar !'informe en el qual es justificava les 
taxes acordades. La petició es va concedir i 
!'informe va passar perla comissió d'hisenda, 
la qual el va aprovar per unanimitat. 
Així, els preus del parquing són els següents: 
la primera mitja hora sera gratuna i després 
es cobrara un euro per hora, encara que es 
tarifara segons els minuts que haja estat el 
cotxe estacionat (per exemple, 50 céntims 
mitja hora). El preu maxim diari sera de 1 O 
euros i els residents tindran la possibilitat 
d'ocupar una pla<;:a en horari de 9 de la nit 
a 9 del matí per 36 euros al mes. A més, es 
crearan abonaments de 50 euros per apar
car entre 60 i 70 hores amb l'avantatge que 
no s'ha de passar per caixa en ser targetes 
magnétiques que funcionen amb saldo. 
Des que es va obrir l'aparcament, aquest té 
una afluencia mitjana de 500 cotxes al dia. 

Un vehicte accedix al parquing de La Mera. Una mitjana de 500 usuaris diaris 
/ 'han utilitzat des de la seua apertura 

La primera mitja hora 
sera gratuna 

Després es cobrara 
un euro per hora, 
encara que es tarifara 
segons els minuts 
que haja estat el 
cotxe estacionat (per 
exemple, 50 centims 
mitja hora) 

El preu maxim diari 
sera de 1 O euros 

Els residents tindran 
la possibilitat d'ocupar 
una pla9a en horari 
de 9 de la nit a 9 del 
matí per 36 euros al 
mes 



Vinares 

El Patronat de Turisme de Vinares 
informa: 

25 de setembre de 2006 

Concurs Nacional de Cuina 
aplicada al llagosti 2006 

Menú 

Els Aperitius 

Xips de banana amb curri 

Brotxeta de bolets, 

papada i all confitat 

Tonyina marinada amb germinats 

Coca de parmesa amb figues , avellanes 

i anguila fumada 

Llagostins amb verduretes cruixents , 

soja i pernil iberic 

Cua de bou amb magrana i codony 

Bescuit de resella i llimó, 

iogurt , pinya i cafe 

Petites llaminadures 

Ca fe 

Sopar de gala del Concurs Nacional de Cuina aplicada al llagostí de Vinares 
2006 oferit pel guanyador de l'edició 2005, Gerson Ribal del Restaurant La 
Grava de Morell. 

A l'Oficina de Turisme es troben a la venda els tiquets peral sopar de gala al 
preu de 75 €. 

El sopar de gala sera a I'Ermitori de la Mare de Déu de la Misericordia 

PROMOCIONES INMOBILIARIAS GILABERT 
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49 viviendas en la e/ San Joaquín 
esquina con e/ Aragón 

5 chalets en la playa El Barco-Saldonar 

j c:.J3't3f'lentos e la e· Vara~le"C al 3d0 
de . Paza de Toros 

SI BUSCAS VIVI~NDA EN VINAROS, 
ATENCIÓN A NUESTRAS PROMOCIONES: 
INFORMACIÓN Y VENTA DIRECTAMENTE DEL PROMOTOR 

EN e/ dr Fleming, 6 bajos VINARÓS Tel. 964 45 23 11 
www.promohogar.com 

4~ CENTRO ECUESrR.E Yeguada Gilabert Cuenca 
t;lliOAD DE VINAROS -~~pu_ra-"'!"raza_ española 

C Pu~loje · Escuela de Domo y So~o 

BAR-BACOA 
EL RJ•co• DEL CABALLO 

uu::"JT("\_1 Almuerzos y comidas Tel. 610 382 299 
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Vinares acollira un conurés internacional d'historia 
Se celebrara entre el 23 i 26 d 'octubre 
Y. C. 
Vinarós acollira el primer congrés internacional sobre historia d'Europa 
sota el títol Europa: Historia , lmatge i mite, del 23 al 26 d'octubre. El Grup 
d'lnvestigació Histórica Potestas, format per components de les arees 
d'história antiga, medieval i de l'art de la Universitat Jaume 1 de Castelló i la 
Universitat de Postdam a Alemanya, ha sigut l'organitzador d'aquestes ses
sions sobre historia europea. Precisament, un deis directors és el vinaros
senc Pedro Barceló, doctor honoris causa per I'UJI i catedratic a Postdam. 
El congrés es dividiré en cinc seccions: "El domini d'Europa, religió i imperi"; 
"La formació d'Europa"; Les fronteres d'Europa"; "Europa i el Mediterrani", i 
"La imatge d'Europa". Les ponéncies es dividiran entre Vinarós i Castelló i es 
pretén que participen el majar nombre de joves europeus en un congrés on 
els millors experts del continent oferiran els seus coneixements histories. 
També es pretén arribar a conclusions per saber quin pot ser el futur 
d'Europa a través de conéixer tot el seu passat. El congrés comptara amb la 
col·laboració de més de 40 universitats europees. Enguany s'ha apostat per 
ampliar el congrés d'história que des de fa quatre anys es cel.lebrava a la 
tardar a Vinarós degut al gran éxit de les anteriors edicions. 
A la presentació del congrés hi va asistir Pedro Barceló, el regidor de cultura , 
Joaquim Arnau, el president de la Fundació Caixa Vinarós, Manuel Molinos 
i el professor Alema Gunther Gottlieb catedratic d'História a la Universitat 
d'Augsburg i que dirigiré la secció "El dominio d'Europa". 

D'esquerra a dreta, Gunter Gottlieb, Joaquim Arnau, Pedro Barceló i Manuel Moli
nos en un moment de la presentació 

S'adeauara l'espai exterior 
de la pista d'atletisme 
Y. C. 
L'Ajuntament de Vinarós arranjara la part exterior de 
la pista d'atletisme que consistiré en l'adequació deis 
accessos i de les places d'aparcament. Es tracta de la 
darrera fase d'aquesta pista de la qual s'encarrega el 
consistori que ha invertit en aquest recinte uns 420.000 
euros. Aquesta fase s'ha adjudicat per 83.000 euros a 
!'empresa Levante S L. També es va anunciar que, si tot 
prospera bé, per octubre la pista d'atletisme de Vinarós 
sera seu del campionat d'Espanya d'equips de cadets, 
esdeveniment que "seria un bon comen<;ament de la 
pista ja que és una de les millors que hi ha a la provin
cia", segons va explicar !'alcalde, Javier Balada. 

El Camí Mas de Mestres 
s'ampliara i s'adequara 

Y. C. 
L'Ajuntament ha adjudicat a !'empresa Garrigo 
Carda per un import de 96.000 euros l'adequació 
del camí Mas de Mestres. El termini d'execució 
és de 21 dies i incloura el tram des de !'Hospital 
Comarcal fins a la pista d'atletisme. Aquesta ca
rretera s'ampliara sis metres i facilitara el pas del 
transit per aquesta zona que inclou el trajecte de 
!'autobús Vinarós-Benicarló-Peníscola. 

Es preveu que a 
/'octubre, la pista 
d 'atletisme de 
Vinarós siga la 
seu del campionat 
d'Espanya d'equips 
de cadets 

El Pla d'Accessibilitat 
comen~ara el dia 14 
Y. C. 
La posada en marxa del Pla d'Accessibilitat 
per part de I'Ajuntament sera una realitat a 
partir del 14 de setembre. Aquest pla, amb 
el qual es pretén eliminar les barreres ar
quitectóniques de Vinarós i facilitar l'accés 
per tata la ciutat a persones amb minusvali
deses físiques, ha sigut atorgat a !'empresa 
Fundación Ceda per un import de 20.915 
euros . 
Des de I'Ajuntament s'indicava que aquest 
pla "s'intentara consesuar entre les diferents 
associacions implicades com Cocemfe". 

la autovía de la Plana afectará zonas naturales 
de la comarca, según Apnai-EA 
El trabajo también incide en el barranco de Aigua Oliva 

Emili Fono/losa 
La organización Apnai-Ecologistas en Acción ha denunciado que las obras de la autovía de la plana 
podrían afectar ecológicamente zonas de la comarca del Baix Maestral. En un exhaustivo trabajo 
realizado por Juan Manuel Aparicio y Pedro María Uribe, recogido en la revista científica Toll Negre, 
se dan a conocer el descubrimiento en varias localidades castellonenses de una determinada espe
cie de robles, como es el caso de Sant Mateu, que quedará afectado por las obras de la autovía. El 
trabajo publicado era fruto de recorrer durante años la mayoría de barrancos del litoral y prelitoral de 
la comarca del Baix Maestral, en donde sus autores habían observado la presencia en varios cau
ces, de pequeños pero significativos robledales (Quercus faginea) termófilos, desconocidos hasta 
el momento. 
Así pues, este trabajo también incide en el barranco de Aigua Oliva, en el límite entre los términos 
de Vinarós y Benicarló. Este cauce ha proporcionado las primeras pruebas acerca de la existencia 
de quejigales termófilos, y de otros ejemplares. La apertura de pistas por el cauce y la roturación y 
transformación de fincas aledañas al barranco, está afectando a los mejores poblaciones de Quer
cus robur hibridógenas allí existentes, como el propio trabajo remarca, a la vez que critica Apnai-EA. 
La existencia de Q. robur se desconocía, así como está clara la importancia que tiene este des
cubrimiento, según resalta este trabajo. "Y no menos evidente es la responsabilidad que, una vez 
presentados estos datos, tienen los gestores medioambientales para impedir que estos lamentables 
hechos sigan ocurriendo" concluye. 
Apnai-EA también ha criticado que no exista un Catálogo Valenciano de Flora Amenazada. La nor
mativa autonómica se reduce a una obsoleta Orden de 1985, que no contempla los Planes de 
Conservación o Recuperación, según este grupo. 



Vinaros, 9 de setembre de 2006 

'Cañamate', de vacaciones con unos amigos en el Sesgat Playa. 

MONTAJE Y DESMONTAJE, EMBALAJE 
GUARDAMUEBLES, PLATAFORMA ELEVADORA 

Y ESCALERA MONTAMUEBLES 

C/Puente, 87 
12500 VINARÓS 
( castellón) 

Tel. 964 45 11 21 
Fax 964 45 92 00 

Particular 964 47 55 57 
Móvil 666 57 91 80 
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lrma Sales Beltrán, 
de Vinarós, fue la 
ganadora del sorteo 
bimensual de Vinarós. 
News realizado 
el 31 de agosto y 
patrocinado por Arts 
Fotografia. Sus hijos 
fueron los encargados 
de recoger la tarrina 
con 50 CD para 
grabar y el álbum 
donde guardarlos. 
El próximo sorteo se 
hará el 31 de octubre, 
obsequio de tarrina de 
CD y un álbum para 
guardarlos. 

ESCALERA 
MONTAMUEBLE 

HAITA 21 MTS. 
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Pablo Giner y su familia pasaron unos estupendos dias en Eurodisney y os 
recomiendan la experiencia. 

Como cada año, 
los compañeros 

transportistas 
Miguel, Norte , 
Mingo, Curro, 

Antonio , León , 
Paquito, José 

Antonio, Antonio, 
Juan y Villarroya 
se reunieron en 
una comida de 

camadería. 

En el sorteo 
celebrado 
ante notario el 
pasado día 1 

1 resultó agraciada 
con una moto 
gentileza de 
Europetrol Rosa 
Mari Pascual 
Bengochea. En 
la foto, Sebastián 
Torres, gerente 
de Europetrol , 

SE PRECISA: 

Adell y el notario. 
(Foto A.G.). 

INGENIERO TÉCNICO INDUSTRIAL 
INGENIERO SUPERIOR INDUSTRIAL 

APAREJADOR 1 ARQUITECTO 
DELINEANTE 

ADMINISTRATIVO 

INTERESADOS LLAMAR AL 964 40 73 30 

Vinaros. 9 de setembre dt- 2006 

Los hermanos Emilio y Juan Antonio , disfrutando en el Camino de Santiago. 

Unas amigas disfrutando de la nit vinarossenca en el Sesgat Playa. Faltan 
en la foto Fany, Mercedes, Pepi y Tere, que acudieron más tarde al Voramar 
donde tuvo lugar la cena. 

Animada 
partida entre 
amigos en la 
Peña Diego 
Puerta 



• 

Les Botigues al carrer 

s~te~bre 2006 
Vtnaros sempre per davant 

col·laboro:--- - -----«gonlzo; 

Ajuntament 
~ GENERALITAT 

.. VAl FN[IANA 
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• Fariñas y 
Serra , dos 
eficientes 
delegados del 
Vinarós C.F. 

El26 d'agost a les 18.25 hores va naixer Xavi Fonellosa i Juan , fill de Silvia 
i Domingo. 
Aixó vol dir queja tenim un nou component dins de la comparsa No En 
Volem Cap, que esperem que agafe les "postures" del seu pare. 
Moltes felicitats als pares i a tota la familia . 

Créditos hipotecarios sin nómina. Cancelaciones, 
embargos, subastas. Constituimos y ampliamos 
~ipotecos. No importo Asnef, Roi u otras cargas. 
De~cuento de letros y pagarés. 

Vinarós, 9 de setembre de 2006 

El cami de la no-aflicció ( 1 ) 

Carlos Romero Beltran 
Suda era un científic. D'entrada aquesta 
afirmació ens pot paréixer exagerada 
peró no ho és gens; qui coneix un 
poquet com és el dhamma (el camí) 
haura arribat a la mateixa conclusió. En 
general, la gent d'ací sabem poca cosa 
de Gauttama el Suda, si més no de la 
segona meitat de la seua vida, a partir 
d'aquell moment que se sol conéixer com 
el de la il·luminació. Aquest personatge 
que actualment és tan universal, no 
va ser el creador de cap doctrina ni de 
cap religió. Alió que avui coneixem com 
a budisme, va aparéixer després de la 
seua mort i va ser organitzat per altres 
persones. 
Segurament, en algun lloc que no 
recordem vam llegir que era un príncep 
molt ric a qui no li mancava de res i que 
en eixir per primera vegada del seu palau , 
sent ja adult, va descobrir que en la vida 
de la gent corrent existía la desgracia i el 
patiment, fenómens que ell desconeixia 
per complet. Aixó el va sorprendre tant 
que es va decidir a trobar una explicació 
a tot eixe dolor. A l'edat de 35 anys, 
assegut davall d'un arbre, va obtenir la 
gran resposta que cercava i va aplegar 
a l'estat de la il ·luminació. Peró, qué va 
passar davall d'aquell arbre? 
Des que eixí de palau, l'inquiet Gauttama 
s'entrega en cos i anima a comprendre 
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el món i la natura humana. Va dur una 
vida d'asceta molt disciplinada, tant 
que en alguna ocasió va estar a la 
vora mateix de la mort. Va provar quasi 
totes les técniques conegudes a I'Índia 
d'aquells temps i va treballar el cos i la 
ment amb una sola intenció: aplegar a 
la il·luminació i entendre el perqué de 
tot. Peró van passar anys i el perqué 
np venia. Finalment, un dia, ja fart 
de tant buscar, va prendre una forta 
determinació: seure sota d'un arbre i no 
moure ni un dit f ins que no s'il ·luminés. 
Encara que passessen mesos, encara 
que morís. S'il ·luminaria o moriría en 
l'intent. 
Va passar així moltes hores. Respirava 
placidament peró el seu cos restava 
absolutament immóbil , quiet, sense 
reaccionar a res. 1 justament aquesta va 
ser la clau que li va obrir el gran pany. 
Davall d'aquell arbre ombrívol Gauttama 
es va convertir en un Suda (aquell que 
s'ha il ·luminat pel seus esfor9os), allí va 
experimentar i va comprendre finalment 
l'origen de tota aflicció . Ambla paciencia, 
l'observació i la capacitat d'analisi 
própies d'un gran científic, Gauttama 
va entendre com poca gent ho ha fet, la 
natura mateixa de l'existéncia humana 
i aixó li va fer veure amb claredat alió 
que ocorre en les profunditats del nostre 
ésser a cada instant: reacció. 

t OS €~lENTES QUE 
HAYAN EFECTUADO.~~: 

LA RESERVA DE [ ()S . 
LIBROS DE 1EXTO 

EN LA LIBRERÍA 
ELS DIARIS, 

YA PUEDEN PASAR 
A RECOGERLOS 



Yolanda Ciares 
Siegfried Schütz y su hijo Oliver vinieron a vivir a 
Vinarós hace veinte años y durante este tiempo 
se han hecho muy populares en esta localidad, 
gracias en parte a su barTic-Tacde la costa norte. 
Sus vidas cambiaron radicalmente y aseguran 
que no volverían a su país, Alemania. A pesar de 
la difícil edad en la que vino el joven Oliver, 14 
años, su adaptación fue tan rápida que se siente 
más español que alemán y, además, domina a 
la perfección el castellano y valenciano. Afirman 
que no tienen deseos de volver a Alemania y 
que se sienten prácticamente españoles. 
¿Por qué decidieron venir a España? 
Oliver. Un día mis padres decidieron dejarlo 
todo en Alemania. Mis abuelos hace 34 años 
que viven aquí y la tentación siempre estaba ahí: 
dejarlo todo y venir a España. Más que nada, mi 
padre tenía problemas en la espalda, problemas 
de salud y decidimos dejarlo todo en Alemania, 
incluidos trabajo y amigos. 
Siegfried. Trabajaba en el teatro en iluminación, 
pero mi profesión era más de oficina pero no 
me gustaba, tenía problemas con la espalda 
y la oficina para mí es mortal porque me 
gusta moverme. Mis padres vinieron aquí y se 
compraron esta casa de la costa norte hace 34 
años, pero para ellos era demasiado movimiento 
ir al pueblo y se compraron un piso allí. Mi idea 
al principio era hacer una granja de truchas 
por las montañas, pero me dijeron que no era 
una buena idea. Pregunté al ayuntamiento por 
la posibilidad de abrir un bar y no me pusieron 
ningún problema. Era el año 1986, y mi mujer y 
mi hijo estuvieron de acuerdo en venir aunque 
antes de venir mi mujer tuvo dudas. 
¿Cómo fue su adaptación? 
Oliver. Cuando yo vine tenía 14 años y fue 
una época "durilla". Fue "chungo" porque yo 
esperaba que la gente hablara castellano y en 
clase se hablaba valenciano. Repetí dos cursos 
porque no me enteraba de nada y poco a poco 
fui aprendiendo la lengua y haciendo amigos. 
Los primeros años como era el primer alemán 
en clase, me pinchaban la rueda de la bici, me 
pegaban, en el fútbol había batallas y al final me 
hice amigos. 
Para mi padre fue muy buena, ni llevaba dos 
meses aquí y ya era del club taurino. Nos 
adaptamos enseguida. 

¿Y qué tal Vinarós? 
Oliver. Me encanta, no me iría por nada del 
mundo, siempre hay cosas que te gustan más 
y te gustan menos, llevaba aquí medio año y 
aunque no sabía la lengua, no quería volver a 
Alemania 
Siegfried. Venimos de vacaciones todos los 
años desde 1966. Mis padres compraron una 
casa en Les Cases d'Aicanar y después ésta de 
Vinarós. 
¿Algún lugar en especial? 
Oliver. La costa. Allí no conocía el mar y aquí 
me encanta la playa y bucear. También me gustó 
la marcha cuando llegué. En Alemania a los 14 
años te acuestas a las 8 o las 9 y aquí a los 15 
estás de marcha hasta las dos de la mañana. 
¿Y el carácter de los vinarocenses? 
Oliver. Son muy buena gente, es un carácter 
muy abierto. En Alemania también son abiertos 
pero tardan más en hacer amigos. 
He trabajado en Barcelona y en Estados Unidos 
pero al final me he quedado aquí. Me fui a 
Estados Unidos porque antes no quería trabajar 
en el bar pero volví a Vinarós. Ese país está muy 
bien para ir de vacaciones pero la gente es muy 
superficial , no es como aquí. La gente que tengo 
son amigos. 
¿Y la lengua? 
Oliver. Mis abuelos aún no hablan castellano y 
llevan 34 años aquí pero no se relacionan mucho 
con la gente de aquí. A mí me decían que había 
buen rollo entre españoles y alemanes por el 
"buen rollo" entre Hitler-Franco y que todos los 
españoles algo de alemán hablaban. Llegué 
aquí y no hablaban ni castellano, todos hablaban 
valenciano. 
Me gusta aprender y desenvolverme y si les 
contestaba en valenciano, decían "un chico que 
se quiere integrar" y me trataban mejor. 
Siegfried. He tenido alguna dificultad con el 
valenciano, lo entiendo pero no lo hablo. 
¿Cómo fue el desarrollar un negocio en un 
país que no es el propio? 
Siegfried. Muy bien. Al principio, la carta de 
comidas era muy limitada y ofrecíamos más 
bebida, pero a los españoles les gusta más 
comer. Pusimos se/f-servíce y el primer día la 
gente miraba para dentro pero ni entraban ellos 
ni salíamos nosotros. Entonces quitamos el cartel 
de autoservicio y aumentamos toda la carta. 

En el bar se puede contemplar un buena 
colección de relojes. 
Sigfried. Mi abuelo arreglaba relojes y aprendí 
de él, entre los que compramos y los que nos 
van regalando, tendremos unos mil. 
Oliver. El nombre del bar, Tic-Tac, es perfecto. 
¿Se echa en falta Alemania? 
No, la verdad que no. Mis padres están aquí, 
mis amigos están aquí, mis cosas están aquí, mi 
novia está aquí. 
Mis amigos son españoles. Cuando tienes 14 
años todavía no tienes amistades serias, son 
colegas. Te olvidas de la gente de Alemania por 
la distancia en tiempo. Pero el primer amigo que 
tuve aquí era americano. 
¿Vuelven allí de visita? 
Oliver. Como no sea para comprar un coche ... 
aquí cerramos en enero y febrero, la peor época 
para ir a Alemania por el frío que hace allí. 
Precisamente el clima es muy diferente. 
Oliver. Para trabajar es terrible el calor pero 
te acostumbras, te duchas tres o cuatro veces 
al día. 
También son muy diferentes las 
costumbres. 
Oliver. Cuando vivíamos en Alemania 
montábamos las fiestas en nuestra calle y 
nuestra casa. Nos fuimos de allí y se acabó, 
pero nos gusta más la forma de vida de aquí 
que la de allí. Es un tópico: Alemania es vivir 
para trabajar y aquí es trabajar para vivir. Aquí la 
gente joven ya sale para cenar, es una maravilla 
y en Alemania como no sea algo especial , no 
se sale. En España se prefiere no comprar un 
coche grande con tal de no renunciar al ritmo de 
vida. Allí es más importante lo que tienes por lo 
que representa. Para los alemanes es increíble 
los horarios para las comidas. En España la 
calidad de vida es mucho mayor que en el resto 
de Europa. 
¿Se sienten más españoles que alemanes? 
Oliver. Puede que si, soy alemán porque nací 
allí , pero cuando empiezas a aprender cosas de 
la vida que es a los 13/14 años, yo ya estaba 
aquí. Llevamos veinte años aquí, somos 
conocidos, para bien y para mal. Nos conocen 
en un montón de sitios de Vinarós, y es bonito 
que te reconozcan . 
Siegfried. Y ya hemos pedido la nacionalidad 
española. 



Andrés Albiol 

En los "astilleros" de Fernando fluyen los barcos de marquetería 

Pesquerias estables 
La labor extractiva durante esta semana ha sido normal, ya que todas las 
embarcaciones de las distintas pesqueras están operativas. Al ser bueno el estado 
de la mar, bous, 1/umeros, xarxieros y palangreros faenan a diario, de manera que 
la lonja está todo el día con actividad. 
Los barcos arrastreros siguen pescando cuatro jornadas semanales guardando 
fiesta el viernes. Las especies mayoritarias que capturan son a base de calamarets 
a 10 €/kg , 1/ur; de 2 a 6 (según calidad). mol/ de 2 a 4, mólleres a 2, peludes a 6, 
galeres a 3 y morral/es a 2. 
Los cerqueros siguen atrapando peix blau. El lunes entre 8 traíñas pillaron 1.989 
cajas de sardina, que se cotizó a 10 €/caja (12 kg) y 80 de boquerón a 50. El martes, 
nueve barcas llevaron 2.345 cajas de sardina que se vendió a 8, y 9 de seitó a 40. 
Y el miércoles entre cuatro embarcaciones subastaron 1.200 cajas de sardina a 9. 
La procedencia era: tres de Vinarós y el resto del Grau de Castelló. 
La mayoría de la flota artesanal pequeña seguía pescando con las redes trasmalleras 
el langostino, siendo sus capturas ahora bastante mediocres. Se pagaban alrededor 
de 60 €/kg. 
Otros faenaron tras la pala a 25 €/kg. Los que pescan en los grandes fondos llevan 
gallinetes a 18, panega/s a 6 y dentols a 12. 
Los marrajeros arribaron con atunes de 25 kg/ejemplar a 4 €/kg , bonito del norte a 
3 y emperadores a 9. 

Ecos del mar 
El pasado sábado la embarcación denominada Vida/ y que es de Barcelona, 
se encuentra atracada en el dique del contramuelle, y que al parecer está 
desguazándose para construirse otra de nueva, sobre las 11 h se prendió fuego. La 
rápida intervención de pescadores y bomberos pronto lograron sofocar el incendio. 
Por lo visto, a bordo aún tenía material altamente inflamable y que no había sido 
retirado, por lo que al haber gente desmontando la chatarra se encendió. 

, 

Coleta 

A partir de la primavera es frecuente ver en el fondo del mar, a una profundidad 
de 1 a 20 m, bien sobre sustratos blandos arenosos o en especial sobre las 
piedras y arrecifes, a verdaderas praderas marinas de este tipo de alga verde. 
Una vez van cumpliendo su ciclo de vida , los temporales, mareas, corrientes , 
etc., son las encargadas de hacerlas desaparecer, de manera que a veces 
solemos ver por las playas, arrojadas por las olas, a gran cantidad de estas 
algas, que si en un principio pueden molestar a la vista dando una mala 
impresión, es todo lo contrario, puesto que su presencia delata la calidad 
ambiental del litoral, ya que estos algares son sinónimo de aguas que tienen 
materia orgánica y oxigenada. En el mar pueden ser como oasis en medio de 
desiertos albergando una rica y variada vida animal , etc. , para la cría. Es más, 
en zonas de arenas pueden proteger la erosión producida por el oleaje. 
Por nuestro litoral es conocida también ·como col. Su nombre en latín es 
Caulerpa prolifera. En castellano se le denomina caulerpa proliferante. 
Son unas plantas cuyo talo posee un eje (de unos 2 mm de grosor) principal 
engrosado en su ápice y 1 m de longitud. Los estolones, poco ramificados, se 
originan hacia abajo para sujetarse en el sustrajo, o sea. a modo de raíces, 
separados de 1 a 2 cm. Y hacia arriba las hojas membranosas separadas de 
1 a 5 cm, que pueden estar ramificadas a partir de la base de una hoja. Estas 
son aplanadas, alargadas y ovoides de borde liso de 3 a 13 mm y hasta 15 cm 
de largo con la punta redondeada. 
Es de una coloración verde, con algunas rizoides blanquecinas. 
Su reproducción es holocárpica, es decir, que todo el contenido del talo se 
convierte en gametos. Después de la emisión de estos la planta queda vacía 
y muere. 
Vive en mares templados, de manera que habita en casi todo el Mediterráneo 
formando colonias. Cualquier aficionado al buceo puede apreciar esta frondosa 
vegetación, identificándola con los típicos ecosistemas costeros. Pueden vivir 
en sequedad cierto grado y luego adaptarse al fondo del mar. Su transporte es 
fácil y se utiliza en muchos acuarios. 
En muchos lugares su recolección es importante. Desde antaño, en ciertos 
países, se ha utilizado para comer el ganado y la elaboración de harinas. En 
otros sitios, para la preparación de medicinas. Y ahora está de moda para el 
consumo humano por sus excelentes propiedades. 
Naturalmente la acción del hombre ha mermado su expansión, reduciendo 
en muchos casos su ubicación a lugares rocosos, en donde la industria y la 
contaminación pueden llegar menos. 

ESTADISTICA JULIO 2006 
PECES Lenguado 222 Llisa 77 Bogavante 9 

Boquerón 130.092 Sargo 16 Pagre-Dentol 6 TOTAL 3.015 
Melva 248 Lliri 374 Viso 109 
Atún 17.133 Japuta 417 Gatets 11 MOLUSCOS 
Albacora 4.658 Lubina 37 Roncador 40 Calamar 183 
Raya 80 M abre 196 Rata 12 Pota 45 
Batoideos 48 Aranya 41 Palometa 7 Sípia 89 
Besugo 111 Pagel 807 Tigre 229 Polp roquer 826 
Bonítol 11 Pez espada 1.626 Mamona 98 Cargol 53 
Llampuga 12 Pescadilla 1.849 Varios 13.208 TOTAL 14.405 
Caballa 63.772 Rap 274 TOTAL 1.351,720 
Congre 14 Aspet 303 RESUMEN POR MODALIDADES 
Gall 181 Rodaballo 8 CRUSTÁCEOS ARRASTRE (periodo de veda) 
Escualos 143 Rubios 58 Cranc 17 CERCO 1.334,684 
Gallineta 197 Salmonete 36 Llagostí 1.803 PALANGRE 14.708 
Jurel 11.997 Sardina 1.115,892 Galera 901 TRASMALLO Y OTRAS 20.348 
Raspallón 37 Letxa 32 Llagosta 285 TOTAL PRODUCCIÓN 1.369,140 





Se abre el plazo para solicitar una 
vivienda de protección oficial 
Y. C. 
El primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Vinarós, Jordi Romeu , anunció el 
pasado martes que a partir del día 11 de septiembre ya se podrán recoger los impresos 
para solicitar una vivienda de protección oficial (VPO). El IVVSA (Instituto Valenciano de 
la Vivienda) construirá 52 viviendas en la zona de la avenida Juan XXIII y el pasado 1 de 
agosto se aprobó el reglamento , conjuntamente con el Ayuntamiento de Vinarós, para 
la concesión de estas viviendas. Las personas interesadas pueden recoger los impre
sos en los Servicios Técnicos Municipales (situados en la calle Sant Ramon). El plazo 
para entregarlos es hasta el próximo 1 O de octubre. Las personas que previamente ya 
habían pedido información y habían entregado documentación sobre las VPO -unas 
700- ya han sido avisadas. Cuando se hayan recogido las solicitudes se realizará el 
sorteo y después se pedirá la documentación. Si no se cumplen los requisitos se pasará 
a la siguiente persona en la lista hasta que sea adjudicada la vivienda. Los 52 pisos se 
desglosan en: 4 de dos dormitorios cada uno; 45 de tres; 1 adaptado a personas desca
pacitadas, y 2 de cuatro dormitorios para familias numerosas. Todos ellos dispondrán de 
garaje y trastero. Para acceder a alguna de estas viviendas se necesita estar empadro
nado en Vinarós al menos desde el 1 de agosto de 2004, no superar unos determinados 
ingresos económicos o, en el caso de personas con minusvalía , que ésta sea igual o 
superior al33%. Los precios de los pisos se sitúan entre los 104.000 y los 131 .000 euros 
con parking y trastero incluidos. Para más información se puede consultar la página web 
del IWSA: www.ivvsa.es 

Convenio con CC.OO. y U.G.T. 
El concejal de Urbanismo, Jordi Romeu, ha destacado que dentro de la misma unidad 
de ejecución "ha habido dos promociones más en régimen de cooperativa, cada una de 
ellas de 33 viviendas. Hace aproximadamente tres meses se llevó a cabo la promoción". 
Romeu también adelantó que el Ayuntamiento "está a punto de firmar unos convenios 
con los sindicatos CC.OO. y U.G.T. para llevar a cabo una nueva construcción de vivien
das en régimen de cooperativa en el camino Fondo y la avenida de Castelló con el 10% 
del aprovechamiento de las mencionadas unidades d'ejecución". 

Más viviendas 
Romeu: "El Ayuntamiento está a punto de firmar unos convenios 
con los sindicatos CCOO y UGT para llevar a cabo una nueva 
construcción de viviendas en régimen de cooperativa en el Camí 
Fondo y la avenida de Castelló" 

El alcalde, Javier Balada, 
y el primer teniente 
de alcalde y regidor de 
Urbanismo, Jordi Romeu, 
durante la rueda de 
prensa. El equipo de 
gobierno ha anunciado 
un acuerdo con los 
sindicatos para la futura 
construcción de nuevas 
viviendas en la zona del 
Camí Fondo y la avenida 

Castelló 

CUADRO PROVISIONAL DE PRECIOS 
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Obras. Las viviendas están en plena construcción 

Plazo presentación de solicitudes: 
Del 11 de septiembre al 1 O de octubre 

Lugar de presentación: 
*Registros de entrada del Instituto Valenciano 
de la Vivienda 

*Ayuntamiento de Vinarós (Serveis Técnics, 
C/ Sant Ramon) 
Más información: 
Página web IVVSA: www.ivvsa.es 
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Cómo acceder a una vivienda de VP 

Asiserán CD 
las viviendas ¡ 

El proyecto se redacta sobre un solar situado en el 
PAI Juan XXIII desarrollado por el IWSA. en fase de 
urbanización. 
El edificio proyectado cuenta con dos plantas sótano 
con destino a aparcamientos, planta baja con destino a 
locales, entreplanta y nueve plantas altas de viviendas. 
De las plantas 1 • a la 7" cada planta cuenta con 
6 viviendas, distribuidas en torno a 2 núcleos de 
comunicación. Las plantas 8" y g• agrupan un total de 
1 O dúplex, correspondiendo 5 dúplex a cada núcleo de 
comunicación. 
Todas las viviendas tratan de responder a una 
distribución que favorezca la nítida separación entre 
zonas de día y de noche, con un espacio distribuidor 
desde el acceso que conduzca a la primera, donde se 
destacan independientemente cocina, estar-comedor 
y baño general. Las zonas de noche, resguardando 
la intimidad, agruparán dormitorios y baño. Se ha 
perseguido que ninguna de las viviendas disponga 
de una única orientación, lo cual facilita la idónea 
ventilación de las mismas, favoreciendo las corrientes 
cruzadas. 
La imagen final responde a un bloque macizo que alberga 
los espacios de vivienda enmarcados con un marco 
rectangular de hormigón blanco que actúa de elemento 
separador de la pieza de zócalo. Esta pieza gravita 
sobre un espacio de entreplanta abierta prácticamente 
diáfana, donde la trama de pilares metálicos acentúa el 
efecto visual de gravitación del bloque. Como pieza de 
apoyo, un zócalo de cajas independientes destinadas 
a zaguán del edificio, locales comerciales y acceso a 
sótano, sobre una superficie ajardinada concebida a 
modo de tapiz donde los materiales alternan la arena, 
el césped, las especies autóctonas y las bandas de 
hormigón. 
El Instituto Valenciano de la Vivienda, S.A. Promueve 
la edificación de 52 viviendas protegidas en la parcela 
n° 4 de la UE1 del Sector Juan XXIII del municipio de 
Vinarós al amparo de expediente IW. , S.A.RE-03/05. 
Las 52 viviendas destinadas a la venta se pueden 
clasificar. en términos amplios, en 4 categorías: 
-Viviendas de 2 dormitorios (4 viviendas) 
-Viviendas de 3 dormitorios (45 viviendas) 
-Viviendas de 3 dormitorios adaptadas a discapacitados 
(1 viviendas) 
-Viviendas de 4 dormitorios para familias numerosas (2 
viviendas) 
Todas las viviendas incorporan garaje y trastero 
vinculados 

Requisitos que 
deben reunir los 
futuros compradores 

ttft 
De modo resumido y sólo con carácter indicativo, los 
requisitos son: 
a) Estar empadronado en el municipio de Vinarós antes 
del 1 de agosto de 2004. Para ofrecer una alternativa 
favorable a aquellas personas que acceden por 
primera vez al mercado de la vivienda se ha optado 
por dar absoluta prioridad a aquellos demandantes que 
acrediten la condición de primer acceso a la propiedad 
de la vivienda. 
b) Ingresos no superiores a 3,5 veces eiiPREM (Índice 
Público de Renta de Efectos Múltiples) 
e) No tener ni haber tenido vivienda en propiedad. 
Excepciones: que teniéndola, su valor, determinado 
según la normativa del Impuesto de Transmisiones 
Patrimoniales, no supere el 25% del precio máximo 
total de venta de la vivienda que se pretende. O 
personas separadas judicialmente, divorciadas o con 
nulidad matrimonial , cuando la vivienda anterior haya 
sido adjudicada al otro cónyuge por resolución judicial o 
documento fehaciente. 
También tendrán trato preferente, si los ingresos no 

son superiores a 3,5 veces el IPREM, las familias 
numerosas que necesitaran adquirir una vivienda de 
mayor superficie por el incremento del número de 
miembros de su unidad familiar, las personas mayores 
de 65 años, personas con discapacidad o víctimas de 
la violencia de género o de terrorismo, los jóvenes con 
vivienda no superior a 70 m2 que necesiten mayor 
superficie por incremento de la unidad familiar. 
En los casos en que el solicitante fuese minusválido no 
se requiere acreditar ingresos mínimos siempre que los 
inresos provengan de una pensión de invalidez. 

El plazo de presentación de las solicitudes es del 11 
de septiembre al 1 O de octubre en los registros de 
entrada del Instituto Valenciano de la Vivienda o en los 
Servicios Técnicos del Ayuntamiento de Vinarós (c/San 
Ramón). El modelo de solicitud podrá retirarse en las 
dependencias que se indiquen en la convocatoria o 
descargarse directamente de la página web (www.iwsa. 
es) y presentarse igualmente en los plazos y lugares 
indicados. También se podrá solicitar información 
relativa a los cuadros de precios, que inicialmente tienen 
carácter provisional hasta la suscripción del contrato de 
compraventa, y sobre las características tipológicas de 
las viviendas. 
En el supuesto de que se presentaran varias solicitudes, 
como único o con otros solicitantes, todas ellas serían 
rechazadas. 

Se ha optado por no pedir previamente toda la 
documentación preceptiva que exige la normativa 
vigente para cumplir las condiciones de primer acceso. 
No obstante, cuando tras el sorteo se proceda a ir 
citando a los solicitantes según el orden obtenido en 
éste, será obligatorio presentar toda la documentación 
que requiera la Consellería de Territorio y Vivienda. 
Será igualmente obligatorio acreditar en dicho momento 
el empadronamiento en el municipio de Vinarós, con una 
antigüedad de dos años anterior a la fecha la resolución 
de la gerencia del IWSA aprobando el reglamento que 
regula la convocatoria. 

Una vez finalizado el plazo de presentación de 
solicitudes se realizará un listado provisional de 
admitidos indicando la opción de vivienda elegida. 
De igual modo se presentará una lista provisional de 
excluidos con expresión con expresión de las causas 
de exclusión. 
Estas lista provisionales se expondrán en la página web 
del IW S.A y estarán a disposición de los interesados 
en las dependencias deiiW.S.A de Valencia, Castellón 
y Alicante, pudiéndose formular alegaciones durante el 
plazo de 15 días naturales desde el inicio del periodo 
de exposición. Después se publicará la lista definitiva 
de admitidos para el sorteo y se les asignará un número 
que será con el que participarán en el sorteo 

Con carácter público, se llevará a cabo un sorteo 
para establecer el orden definitivo de los solicitantes. 
El resultado del sorteo se expondrá en la página web 
del IWSA y se pondrá a disposición del público en sus 
dependencias de Castellón, Valencia y Alicante y en el 
Ayuntamiento de Vinarós. 

El IWSA notificará personalmente mediante correo 
certificado a los beneficiados el resultado del sorteo. La 
elección de las viviendas se llevará a cabo siguiendo el 
orden aleatorio establecido en el sorteo. 

La selección de los adjudicatarios de las viviendas 
adaptadas para discapacitados, con necesidad de silla 
de ruedas, se llevará a cabo tras estudiar el total de 
las solicitudes que aleguen tal circunstancia. A estos 
efectos se procederá a citar a los interesados, que 
deberan aportar la documentación para comprobar 
que cumple con los requisitos para acceder a 
una vivienda protegida, además del certificado de 
movilidad reducida , el certificado acreditativo del 
grado de minusvalía (igual o superior al 33%) junto 
con un dictamen técnico, todos ellos expedidos por 
el organismo oficial correspondiente. En caso de 
concurrir varios solicitantes con el mismo grado de 
minusvalía se realizaría un sorteo entre ellos. 

EIIWSA se reserva el dercho a adjudicar directamente 
las viviendas necesarias para dar solución a problemas 
excepcionales, cuando las especiales circunstancias de 
carácter social o por razones que afecten a colectivos 
escpecíficos, como personas con minusvalías, 
afectadas por valencia doméstica u otros casos 
precisen una ayuda urgente. 



EXPONE SUS ILUSTRACIONES DIGITALES EN LA FUNDACIÓ CAIXA 

DIEGO LATORRE: 

'' i d-buios se basan en una 
enfermiza ob sión por la belleza" 
X .F. 

iego Latorre nació en Zaragoza en 197 4, pero lleva toda editorial norteamericana OC Comics, propietaria de personajes 
la vida residiendo en Vinares. Estudió en la escuela Mas- como Superman o Batman, entre otros. Algunos de sus dibujos 
sana de Barcelona, aunque asegura que aprendió más aparecen también en una galería de la marca de ropa Diesel. 
del contacto con otros alumnos y leyendo tebeos que de Paralelamente, Diego trabaja como diseñador industrial en una 

los profesores. Ha realizado ilustraciones para la cadena de te- empresa, "pero desgraciadamente -asegura-, en España el di
levisión MTV, publicaciones del Grupo Zeta , GQ Magazine o la seño no es arte. En Italia, sí". 



VINARÓS HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE 

T u exposición abre el ciclo de exposiciones de la Fundación. ¿Qué supone para ti exponer en la 
Fundación Caixa Vinarós? 

Exponer en la Fundación es, para mí, enseñar mi obra en la ciudad en la que he crecido y está mi 
gente, donde hice mi primer dibujo, cogí mi primera borrachera o me pusieron los cuernos por primera 

vez. Es lo más bonito del mundo. 

Por otro lado, es una suerte poder contar con las instalaciones y los medios que la Caixa Rural pone a mi 
disposición. Creo que es la mejor sala de la zona, y como fundación hacen una labor remarcable. 

¿Qué va a encontrar el público que visite tu exposición? 

La gente que venga a mi exposición se va a encontrar con unos dibujos raros que están basados en mi enfer
miza obsesión por la belleza. Son obras totalmente egoístas. Es lo que a mí me gustaría ver. Aunque alguien 
habrá que se parezca a mí, ¿no? 

Y temáticamente ... no creo que signifiquen absolutamente nada. La ilustración, desde mi punto de vista, con
siste más en transmitir sensaciones que simbolismos o alegorías. Me encantaría que un dibujo mío incitara a 
la revolución o algo así, pero va a ser que no. 

Sólo son chicas guapas, tíos disfrazados con mallas y trozos de puntilla. 

¿Qué técnicas utilizas? ¿Con qué programas informáticos trabajas? 

Parto de un dibujo en acrílico o acuarela sobre papel. Lo digitalizo. Ya sea con escáner o con fotografía digital, 
y lo edito en Photoshop. Allí añado texturas, colores, telas ... todo lo que encuentro. Para la edición utilizo 
únicamente Photoshop, y de hardware, un Mac y una tableta gráfica Wacom. A parte, para la creación de tex
turas, efectos, etc., uso desde Inventor, que es un programa de ingeniería que utilizo para diseñar muebles, 
hasta sencillos editores de textos. 

¿Cómo se elabora una ilustración digital? 

Una buena ilustración digital se elabora siendo bueno con las técnicas tradicionales. Si no sabes dibujar, 
el ordenador no lo hará por ti. Es una herramienta como 
cualquier otra, aunque eso sí, muy buena. Si con acrílico 
puedo llegar a un 50 ó 60% de lo que tengo en la cabeza, 
digitalmente llego a un 80 ó 90%. 

¿De dónde obtienes las imágenes para realizar las 
ilustraciones? 

Parto casi siempre de modelo. Lo fotografío y luego lo 
dibujo. Para mi estilo, es imprescindible el tener referen
cias realistas, tanto anatómicamente como en cuanto a 
reflexiones de la luz, etc. Puedo dibujar figuras sin referen
cia, pero no es lo mismo. Soy muy tiquismiquis. 

¿Y la inspiración? ¿Qué te inspira? 

Todo inspira. Todo es susceptible de hacer de ello algo 
bueno. Saco ideas desde un diseño de moda de Galiano a 
un juego de la Nintendo Gamecube. Los videojuegos, por 
ejemplo, son un medio totalmente infravalorado. Creo que 
cuando los chicos que ahora se pasan el día enganchados 
a la Playstation empiecen a hacer arte, será una auténtica 
revolución. Lo de que anula su creatividad y todo eso son 
gilipolleces. 

¿Se puede vivir de la ilustración digital? 

Claro que sí. En España no, pero hoy en día con Internet 
puedes trabajar como yo para EE.UU. y luego tomarte una 
cerveza con tus amigos de siempre. Aunque suelen ser 
trabajos esporádicos, y no está de más tener algo más 
como es el diseño de muebles en mi caso. 

La ilustración digital, ¿consideras que es arte? 

C1eo que sí, aunque si hoy en día se consideran artistas a 
Shakira y a los de Operación Triunfo, pues definitivamente 
no. 

Uno de 1os carteles que presentaste para el Carnaval 
parece , ealizado con técnicas de pinturas tradicio
nales pero la expresión es digital. ¿Hasta qué punto 
crees que han influido las nuevas tecnologías en las 
obras de un artista que trabaja con técnicas tradicio
nales? 

Los dos carteles que he hecho para el Carnaval de Vinarós 
han sido realizados enteramente con técnicas tradiciona
les. Uno era gouache y el otro acrílico aerógrafo y pastel. 
Hoy los haría diferentes, pero bueno, ahí están. Tampoco 
estaban tan mal. Pero, sinceramente, hoy me daría pereza 
coger el aerógrafo que cada dos por tres se te emboza, 
te salpica el modelito, o el color no se parece en nada al 
que querías. Las nuevas tecnologías claro que influyen. Te 
facilitan las cosas, pero no dejas de ser tú el que las utiliza, 
no ellas a ti. Aunque creo que lo interesante es combinar 
tradicional y nuevo. Como la música de Nine lnch Nails, 
que mezclan guitarreo y electrónica. Así son mis dibujos. 
Son evasión, para mí y para los que los miran. Tampoco 
hay que tomárselos muy en serio. Yo no lo hago. 
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Any 1886, la "decada daurada" de Vinarós ,(i VIl) 
RamonPuig 
Al 1886, la qüestió més debatuda 
per I'Ajuntament era l'estudi de l'estat 
sanitari de la ciutat tenint en compte 
que l'estiu anterior s'havia declarat una 
de les epidémies més mortíferes que 
es recordaven. La memoria, elaborada 
per la Junta de Sanítat, manifestava 
que era el moment adequat perqué 
les mentalitats més emprenedores 
de la localitat se sumessen a l'impuls 
económic i productiu general per 
aprofitar al maxim els recursos naturals 
del municipi. 
Es tractava de projectar una 
remodelació urbanística prop1a 
d'una ciutat moderna per facilitar 
una millar circulació de la riquesa 
productiva i, alhora, eliminar les 
deficiéncies sanitaries cróniques, 
"con ello introducimos la paz en el 
hogar, la mayor de todas las paces, la 
salubridad de las viviendas, la belleza 
y la riqueza en la localidad". 

sea proporcional a la altura de los 
edificios. Pudiendo establecer como 
regla que el diámetro transversal de 
aquellas debe ser igual a la elevación 
de estos". 
Al 1886, aquest concepte tan racional 
del desenvolupament urbanístic va 
meréixer reconeixement provincial i 
es va propasar com a model a seguir 
en els ajuntaments de la provincia. 
En canvi , els ajuntaments actuals no 
dubtarien gens ni mica a defenestrar 
qualsevol Junta de Sanitat que tingués 
més present la salut i !'estética que 
l'especulació i la corrupció (sinó que li 
ho pregunten a Tomas Erales). 

de incendio tienen un buen alimento 
para destruir este voraz elemento". 
El projecte no abastava només 
els carrers i les fa¡;;anes, sinó que 
també feia referencia a !'interior deis 
habitatges "o lo que puede llamarse 
el sepulturero de los vivos, á la 
habitación en donde se consume la 
mayor cantidad de tiempo de la vida 
doméstica". Cases de sastre baix, en 
solars raquítics de poca mobilitat, poca 

Una sala de /'hospital municipal 

ventilació i algunes dependéncies 
sense cap punt de llum, tot i que 
"posee la ciudad en su interior grandes 
campos que solo sirven para el cultivo 
pero nada en absoluto proporcionan 
a los edificios lindantes ( .. . ) y en la 
parte antigua ( .. . ) obligar, en lo que 
fuera posible, cuando se construya 
una casa, a dejar patio, jardín o 
huerto en cantidad proporcionada a la 
edificación ". 

El primer aspecte de la memoria del 
projecte era la construcció de la xarxa 
de clavegueram a fi d'eradicar el 
focus d'infeccions que representaven 
els pous negres a les vivendes. La 
majar dificultat estava en els carrerons 
estrets i sinuosos del centre historie, 
ben diferents deis ravals de carrers 
a m pies i aliniats, reflex d'una concepció 
urbanística completament antagónica 
a la de I'Ajuntament actual. 

La novetat del projecte era que 
apareixia per primera vegada el 
compromís municipal en la construcció 
de noves vivendes o reforma de les 
antigues. La memoria elaborada 
al ·ludia a la llei de régim local 
segons la qual els ajuntaments eren 
responsables de les condicions de 
salubritat, en la concessió de llicéncia 
d'obres. La intenció de la Comissió era 
de posar fi al fet que cadascú fes el 
que li vingués de gust, sense tenir en 
compte els perjudicis que causava a la 
familia propia, el ve"lnat i la població en 
general, amb el mal estat de la majoria 
de viviendes que "más bien pudieran 
llamarse pocilgas que habitaciones 
de seres racionales y civilizados. Allí 
no se respira aire, sino miasmas que 
destruyen lentamente el organismo". 
La proposta també contemplava la 
construcció d'una xarxa de conducció 
d'aigües potables que substituís 
"los pozos o norias hoy destinados 
al abastecimiento de la población, 
pudiendo entonces establecer fuentes 
en las plazas públicas, utilizando el 
sobrante para el riego de las vías 
públicas o calles, arbolado, y en casos 

JUNTA DE SANITAT DE VINÁRÓS 

"Sabemos que las calles son 
verdaderos conductos para el aire y 
la luz. A fin de que estos poderosos 
modificadores de la vitalidad penetren 
por ellos en proporción conveniente, 
es necesario que las calles sean 
espaciosas para que los rayos solares 
puedan bañar el pavimento y la parte 
baja de las habitaciones y para ello se 
necesita que la anchura de las calles 

Carrec 
President 
Vocals 

Ve"lns 

Titular 
Angel Dozal López 
Roman Vizcarro Tomas 
Agustí Safón Duran 
Maria López Garcia 
Batiste Caudet Perez 
Eduard Meseguer Ballester 
Pere Daufí Puchol 
Antoni Torres Estrada 

Ofici 
Militar 
Metge 
Farmacéutic 
Cirurgia 
Veterinari 
Comerciant 
Comerciant 
Taverner 

Destilerías vinarocenses en el siglo x1x (/) 
Alfredo Gómez 
Seguimos con gran interés los artículos del amigo 
Ramón Puig que está dedicando al Vinarós del 
siglo XIX. Es por ello que queremos dejar constancia 
de la importancia de las industrias destileras de 
Vinarós a lo largo del siglo x1x. Es bien conocido 
que Vinarós fue un fecundo productor de vinos, 
aguardientes y derivados, cuya fama era reconocida 
en todas las ferias nacionales y extranjeras, como 
así lo demuestran la gran cantidad de premios y 
diplomas cosechados. 
En el año 1835 se llevó a cabo una relación, 
por orden del alcalde del Partido Judicial de 
Vinarós, Juan Reguart, de todas las fábricas de 
licores y aguardientes que había en la ciudad. 
La relación no se limitaba a un mero listado sino 
que se solicitaba la máxima información de cada 
una de ellas: método utilizado, aparatos de que 
constaba, número de calderas, su cabida, arrobas 
que producían anualmente, la graduación de 
los aguardientes, etc., cumplimentado con una 
relación de todos los establecimientos y puestos 
públicos locales que expendían y vendían al por 
mayor y menor, y la cantidad de venta anual para 
el consumo. 
De entrada hemos de decir que en la relación o 
inventario sólo aparecen reflejadas las industrias 
dadas de alta, puesto que las destilerías 
clandestinas, que las había, y las producciones 

caseras, que también existían en mayor número, 
no aparecen reflejadas. Muchos de los viticultores 
contaban con pequeños alambiques para elaborar 
licores para el consumo propio. 
El método más común de elaboración empleado 
era el del alambique ordinario, destilando 
únicamente aguardientes y licores vinícolas. 
También se elaboraban otros licores pero en una 
proporción muy pequeña. La graduación de los 
aguardientes aquí elaborados oscilaba entre los 
15 y los 25 grados, aunque el más producido era 
el de 20 grados. 
En la relación de fábricas de aguardiente de 
Vinarós de dicho año se censaron cinco empresas, 
con un total de 6 calderas, con una cabida media 
de 32 arrobas y una producción anual de 2.200 
arrobas que eran distribuidas en las expendedurías 
y establecimientos de la población y el resto 
exportado a Francia, a los puertos de Marsella y 
de Sétte, para su distribución. 
Como hemos comentado, también se pidió la 
relación de las expendedurías locales que servían 
y vendían los licores, y su volumen anual de 
venta. En el listado aparecen 21 establecimientos, 
un número muy considerable para el Vinarós de 
entonces, y el volumen de ventas anual alcanzaba 
las 1.860 arrobas anuales, lo que demuestra que 
el nivel de exportación de la producción local era 
ínfimo y que éste se destinaba al consumo local y 

comarcal. 
Las fábricas o destilería locales eran las siguientes: 
Fábrica de Joaquín Ayguals , la de Francisco 
Manspons, de Manuel Jordan, de Cristóbal Felíp y 
de Francisco Delmás. Continuará. .. 



Vinarós, 9 de setembre de 2006 25 

El Museu Textil i 
d' Indumentaria 
de Barcelona 
repassa els 
últims vint anys 
de creació de 
Mariaelena 
Roqué, que ha 
dissenyat el 
vestidor de tates 
les actuacions 
d 'espectacles 
i operes de 
la Companyia 
Caries Santos 
entre 1985 i 
2005 . La mostra 
"Mariaelena 
Roqué desvesteix 
Caries Santos" 
inclou els vestits 
més significatius, 
presentats en 
set grups que 
destaquen la 
importancia del 
cos , els referents 
histories , i 
el folklore 
espanyol. Pel 
seu passat de 
bailarina, el cos 
ocupa un lloc 
central en la 
feina de Roqué , 
que crea dissenys 
que marquen 
el moviment , i 
usa a més tota 
mena de teixits, 
com el feltre, el 
neopre i el paper 
de pastisseria, i 
també la licra , la 
seda i el vellut. 
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TEATRE 
Dissabte 9 de setembre 
Aud itori Municipal , 18.00 h 

La fábula de la r~posa 
Titiriteros de Binéfar 
Una reflexió sobre la relació de l'home amb la natura. Les conegudes faules en 
qué apareix la llesta raboseta coma protagonista ens servix d'excusa per plantejar 
aquesta metafora. Obra d'una gran delicadesa plastica i for9a evocadora, amb 
uns preciosos efectes visuals i sonors. 

MÚSICA 
Diumenge, 17 de setembre 
Auditori Municipal, 19.00 h 

Pqisatges interiors 
lnnerlands 
lnnerlands representa un innovador apropament a la tradició celta . Els seus 
temes proposen un viatge sonor entre !'ancestral i l'avantguarda. lnterpretacions 
molt personals amb els intruments més tradicionals: violí , guitarra, piano, flabiol 
de llauna (whistles) , flauta travessera, mandolina ... 

TEATRE 
Divendres 29 de setembre de 2006, 
Auditori municipal 

La sonrisa de Federico Garcia Lorca 
Bambalina Titelles 
És una aproximació afectiva a la vida i a l'univers del genial poeta de Granada. 
Es tracta d'un espectacle que explora la capacita! metafórica de les imatges i on 
abunden les trobades estétiques i expressives. Des de l'inici de la representació 
veiem la recreació d'una imatge insólita que atrapa a !'espectador per l'eloqüéncia 
expressiva i per !'absoluta original ita!. Tots els elements que connu·ixen en escena 
-música, dansa, actors, titelles, objectes, llums i escenografía - aconseguixen 
introduir !'espectador en una dimensió distinta, més que buscar la comprensió, el 
teatre desperta emocions. 

El passat diumenge dia 3, el grup Saragatona, integrat per gent 
de diverses poblacions de les nostres comarques, va oferir un 
espectacle a I'Auditori Municipal Felip Fadrell, de Tortosa, que 
incloia, per primera vegada, la danc;;a de Nanos i Gegants de 
Vinarós. 

DIEGO LATORRE 
Estudia dibuix i disseny a I'Escola Massana de Barcelona. 
Actualment, és dissenyador de !'empresa Lagrama SL. Els seus treballs han 
aparegut en publicacions com Casa Viva, On o Experimenta. 
En el terreny de la il ·lustració, ha coHaborat amb editorials del prestigi de MlV, 
Belio, Vanidad, Cinemania o !'editorial nord-americana OC. COMICS. 
A Vinarós ha realitzat diferents murals juntament amb Pep Sebastia i ha sigut dos 
vegades guanyador del concurs de cartells del Carnaval. 
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DE 18 A 21 HORES. DE DIMARTS A DIUMENGE. EXPOSICIÓ 
DliSABEL SERRANO. A I'Auditori Municipal. Organitzen: re-
gidoria de Cultura i Educació. · 

DISSABTE 9 DE SETEMBRE 
18.00 HORES. X MOSTRA DE TEATRE FAMILIAR PLENILUNI: 
"LA FÁBULA DE LA RAPOSA". A I'Auditori Municipal. Organit
za: regidoria de Joventut i regidoria de Cultura i Educació. 

DEL 12 AL 24 DE SETEMBRE 
DE 18A21 HORES. DE DIMARTSADIUMENGE: EXPOSICIÓ 
DE CERÁMICA DE MIGUEL CAVERO. I'Auditori Municipal. 
Organitza: regidoria de Cultura i Educació. 

DIUMENGE 17 DE SETEMBRE 
20 HORES. CONCERT: INNERLANDS. A 1' Auditori Munici
pal. Organitza: regidoria de Cultura i Educació, i I'IVM. 

DIMARTS 19 SETEMBRE 
DE 18.30 A 20.00 HORES. Taller de contes pera l'estimulació 
prenatal: món d'animaciÓ. A la Biblioteca Municipal. Or
ganitza: regidoria de Cultura i Educació. 

DISSABTE, 23 SETEMBRE 
20.15 HORES. CONCERT D'INICI DE CURS 2006/2007 de la 
BANDA JUVENIL de la SOCIETAT MUSICAL LA ALIANZA. A 
1' Auditori Municipal. Organitza: Societat Musical La Alianza i regí
doria de Cultura i Educació 

DIUMENGE 24 DE SETEMBRE 
DE 10 A 14 HORES. VIl TROBADA DE PUNTAIRES CIUTAT 
DE VINARÓS. Al carrer Major. Organitzen: regidoria de Cultu
ra i Educació, Associació d'alumnes de FPA. Col ·lectiu de Pun
taires de Vinarós. 

DIMARTS, 26 DE SETEMBRE 
DE 18.30 A 20.00 HORES. Taller de contes pera l'estimulació 
prenatal: món d'animaciÓ. A la Biblioteca Municipal. Orga
nitza : reg idoria de Cultura i Educació. 

DEL 28 DE SETEMBRE AL 22 D'OCTUBRE 
DE 18 A 21 HORES, DE DIMARTS A DIUMENGE: EXPOSI
CIÓ DE PINTURA "CERTAMEN INTERNACIONAL D'ARTS 
PLÁSTIQUES CIUTAT DE VINARÓS". A I'Auditori Munici
pal. Organitza: regidoria de Cultura i Educació. 

DIVENDRES 29 DE SETEMBRE 
22.00 HORES. TEATRE: "La sonrisa de Federico García Lor
ca", BAMBALINA TITELLES. A I'Auditori Municipal. Organit
zen: regidoria de Cultura i Teatres de la Generalitat Valenciana. 

DISSABTE, 30 DE SETEMBRE 
19.30 HORES. Conferencia sobre J. M. BORRÁS JARQUE, 
a carrec de Sergi Pérez i Silvestre. A la Biblioteca Municipal. 
Organitza: regidoria de Cultura i Educació. 

DIUMENGE, 1 OCTUBRE 
12.15 HORES. CONCERT COMMEMORATIU DE LA CARTA 
DE POBLACIÓ a carrec de la SOCIETAT MUSICAL LA ALIAN
ZA. A I'Auditori Municipal. Organitzen: Rregidoria de Cultura 
i Educació, i la Societat Musical La Alianza . 
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Gaspar Redó, cap d'esports 

Continúa con éxito 
la movida deportiva estival 
A pesar de las vacaciones del mes de agosto, la actividad deportiva 
local ha estado siempre en primera línea, sobre todo aprovechando las 
competiciones que se han disputado en las fiestas de los pueblos de la 
comarca del Baix Maestrat o de les demás comarcas colindantes. 
Concretamente, merece resaltar el éxito conseguido por el Club Esportiu 
Vinarós en las pasadas fiestas patronales de la población de Sant Mateu 
donde los atletas vinarocenses coparon seis primeros puestos, además 
de varios lugares de honor de un total de 20 categorías en la famosa 
Cursa Morabetí que se viene celebrando desde hace varios años. Otro 
importante éxito fue el que logró el piloto local Juanma Cuenca al quedar 
brillantemente campeón del Trofeo de Motocross de Batea, siendo el otro 
piloto local Javier Castejón el que consiguió un meritorio quinto puesto en 
esta misma prueba. También hay que resaltar el éxito que tuvo el Festival de 
Patinaje Artístico celebrado en el pabellón municipal y que fue organizado 
por el Club Patinaje Artístico Vinarós. 
En ciclismo, tenemos la participación de nuestros jóvenes ciclistas locales 
que de forma brillante estuvieron en XXIII Vuelta Ciclista al Bajo Aragón 
denominado también Tour Cadete y asimismo participaron también en la 
reunión de escuelas de ciclismo celebrada en la localidad de Atzeneta. 
Destacaremos, asimismo, el gran éxito que tuvo el VIII Torneo Abierto de 
Ajedrez, con participantes de varias provincias de la geografía española. En 
kárate destacaremos la magnífica colaboración del club Ko-Ryu Combat 
en las Escuelas de Verano, dirigidos por estos estupendos profesores que 
son Diego Melina y Pedro Melina, asistidos por su uke Rubén Nadal. 
Por otra parte, el Club Natació Vinarós organizó una vez más de manera 
impecable la Maratón Popular Acuática que también tuvo un resonante 
éxito de participación. 
Por último, tenemos en tenis la extraordinaria progresión que están 
teniendo las jovencísimas María del Mar Prados y Maribel Roset del Club 
Tenis La Closa, que vencieron de forma indiscutible. La primera en el 
torneo organizado por el Club de Tenis Vinarós y la segunda, el disputado 
en las instalaciones del Club Tenis Benicarló. 
El Club de Tenis La Closa también logró un merecido éxito en el torneo 
Open Antaix celebrado en la localidad de La Sénia, donde nuestras 
promesas locales arrasaron. 
Enhorabuena a todos y a seguir en esta positiva línea de éxitos que en 
definitiva son los del deporte local. 

111 Circuito de Aiedrez Baix Maestral 

Josep Foguet 
Se celebraron los torneos que componían el 111 Circuito del Baix Maestrat 
con numerosa participación en ambos torneos, con jugadores de Vinarós, 
Benicarló, Alcala, Peníscola, Castelló, y de las poblaciones vecinas de Les 
Terres de I'Ebre. El sistema de competición fue a 7 rondas , sistema suizo y 
partidas a 15 minutos, utilizándose para el desempate los sistemas Buchols, 
Buchols-mediano y el progresivo. 
El VIII Obert Ciutat de Vinarós se disputó el sábado 28, y el vencedor resultó 
Vicente Selles de Benicarló seguido de Ramón Segura, que recibió el premio al 
mejor jugador local. El torneo de fiestas de Al cala de Xivert contó con numerosa 
participación de Vinarós, finalizando en primera posición Carlos Albert de 
Vinarós seguido de Alejandro Maura y Josep Foguet. 
En cuanto al circuito de ajedrez, que englobaba los dos torneos, el premio al 
mejor jugador consistente en un precioso trofeo de cristal, fue para Alejandro 
Maura, recibiendo el trofeo de manos del concejal de Deportes de Al cala, Ximo 
Pitarch . 
Destacaremos a nuestro joven jugador Joan Buch, que finalizó en primera 
posición en el torneo infantil de fiestas de Alcala . 
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Rafael Marcos Simó 

No pasa nada 
No pasa nada porque se haya perdido el primer partido en casa, que te gane 
el Acero no es ningún desastre o catástrofe como mucha gente afirmaba a 
la conclusión del partido, incluso los más atrevidos se aventuraban sin haber 
terminado el primer tiempo a dar el siguiente pronóstico respecto a la clasificación 
de ambos equipos una vez finalice la liga: el Acero entre los seis últimos y el 
Vinarós descendido. Yo que siempre digo que de fútbol no sé, que tan sólo tengo 
unos conocimientos básicos pues de lo contrario sería profesional , noción que 
es suficiente para desarrollar mi afición periodística y ayudar al club. Ante todos 
estos comentarios que se escuchaban por todo el Cervol yo tengo una duda: o 
son unos genios o yo cada vez entiendo menos de fútbol. 
Alrededor de 200 personas asistieron al partido. De ellos habían que era el 
primer día que pisaban el campo, incluso alguno buscaba a Manolo García en 
el banquillo, otros, el segundo, tras el segundo amistoso contra el Alcañiz. Muy 
pocos han presenciado todos los amistosos y una minoría, por no decir ninguno, 
todos los entrenamientos del equipo en pretemporada. 

MI PRONÓSTICO 
Teniendo en cuenta que he presenciado la mayoría de entrenamientos, que sé 
quien ha hecho la pretemporada al completo, el porqué ha faltado un jugador u 
otro, que hubo cambio de entrenador a mitad pretemporada, que hay jugadores 
lesionados, que hay jugadores a prueba, que tras el último amistoso el entrenador 
ya notificó las carencias del equipo a la directiva y soluciones dentro de lo 
ajustado del presupuesto, que el rival que nos visitó lleva tres temporadas con 
el mismo bloque, el mismo que tenían en tercera y que han ido reforzando, que 
esta temporada sólo han incorporado a cuatro jugadores entre ellos el portero 
y el autor del primer gol, que los goles llegaron por fallos nuestros más que por 
superioridad del rival , que todos los equipos se han reforzado y el grupo es más 
complicado que el año anterior, etc. , mi pronóstico es el siguiente: favoritos para 
jugar la fase de ascenso Sant Jordi, Benicassim, Almassora, Borriana, Acero, 
Vila-real y Saguntino. El Vinarós, en la zona media al igual que Borriol , Benicarló 
o Vall d'Uixó y posibles equipos sorpresa, Almenara y Orpesa. 
A mejorar 
Por supuesto que los langostineros tienen que mejorar en todas las líneas, 
dos errores defensivos costaron la derrota a parte de la lentitud. En el centro 
del campo Ernesto tenia que cubrir una enorme zona sin dar abasto y estando 
en esta zona a merced del rival lo que provocó que tanto Espinosa como Poi 
tenían que bajar al centro del campo a buscar balones quedándose Valentín 
solo arriba. Aún tienen que pasar varias jornadas para ver el verdadero Vinarós. 
Este sábado, oportunidad para ir mejorando ante un rival que debuta en casa 
tras ganar a domicilio y, por tanto, será complicado a pesar de ser un recién 
ascendido pero ojo, con jugadores de calidad, que se iban incorporando tal 
como iban saliendo de la Vall. 
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futbol ____ _ 
El Acero upo aprovechar los errores 
del Vinaros para llevarse los tres puntos 

VINARÓS: Casanova, Pedro, Narcís, 

Vicente, Masip, Ernesto, José Ángel 

(Carlos, min 74), Agus (Marcos, min 

62), Poi , Espinosa y Valentín . 

ACERO: Aitor, Juanjo, Moisés, Miguel, 

Oran, Rubio , Chato (De la Rosa, min 

85), Morelló, Oliva (Campano, min 82) , 

Ariño (Escrig, min 60) y Ruiz (Conde, 

min 72). 

ÁRBITRO: Altava Márquez , colegio 

valenciano, auxiliado en las bandas por 

Lluna Aparisi y Solsona Agost. Mostró 

tarjetas amarillas a los locales Espino

sa y Valentín ; al visitante Juanjo. 

GOLES: 0-1 min 37, Oliva; 0-2 min 9 1, 

Escrig . 

INCIDENCIAS: Unos 250 espectadores 

en el Cerval. Se guardó un minuto 

de silencio por el fallecimiento del ex 

presidente Agustín Marcos Matamoros. 

Vicent FerrerNinarós 
El Vinarós comenzó la temporada 
con una derrota en casa, an.te un rival 
que primero supo aprovecharse de 
un clamoroso fallo del central Vicente 
y el portero Casanova y sentenciar 
cuando el equipo local ya jugaba a la 
desesperada con una buena jugada 
individual de Escrig. 
Un Vinarós con muchos cambios 
respecto a la temporada anterior, por lo 
que el trabajo de Roberto Falcó deberá 
de intensificarse para conseguir formar 
un bloque. 
Un Vinarós que tuvo enfrente a un equipo 
con mucho oficio, bien colocado sobre el 

J . G. E. 
1 Borriana 1 1 o 
2 Almenara 1 1 o 
3 Barrial 1 1 o 
4 Vilafamés 1 1 o 
5 Acero 1 1 o 
6 Oroesa 1 1 o 
7 San Pedro 1 1 o 
8 Vila-real e 1 o 1 
9 Sant Jordi 1 o 1 

10 Almassora 1 o 1 
11 Benicássim 1 o 1 
12 Alcalá 1 o o 
13 Benicarló 1 o o 
14 Alcora 1 o o 
15 Vinarós 1 o o 
16 Sa¡¡untino 1 o o 
17 Alcora 1 o o 
18 Vall d'Uixó 1 o o 

P. 
o 
o 
o 
o 
o 
o 
o 
o 
o 
o 
o 
1 
1 
1 
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terreno de juego y que, en contra de lo 
que hacía el conjunto local , no soltaba 
el balón largo como único recurso para 
que éste llegase a los delanteros. El 
conjunto del Puerto de Sagunto supo 
tocar mejor el balón y buscó a sus 
extremos para intentar hacer daño a la 
zaga vinarocense, sobre todo Chato, el 
mejor de los visitantes. 
La primera oportunidad de gol la tuvo el 
Vinarós a los cinco minutos, pero el re
mate de Valentin salió fuera. Hubo que 
esperar a la media hora para ver otra 
acción de peligro, un disparo de Chato 
que tuvo que rechazar Casanova. A 
los 37 llegó el primer gol , en jugada 
donde Vicente tenía toda la ventaja 
para ceder al portero Casanova, pero 
no se entendieron , el balón quedó 
suelto y Oliva, demostrando oficio , no 
perdonó y abrió el marcador. 
Tras el descanso el partido fue de más 
a menos, con juego embarullado en el 
centro del campo, con pocas llegadas a 
las porterías, y por ello sin oportunida
des de gol. Pudo sentenciar Chato a 
los 71 minutos, pero su remate ante un 
Casanova que tapaba bien los huecos, 
se estrelló en el poste. 
La gran oportunidad del Vinarós llegó 
a los 83 minutos, en una mele dentro 
del área visitante tras un cabezazo 
de Vicente, no llegando el gol por 
muy mala suerte. Ya cuando pasaba 
un minuto, y con el Vinarós luchando 
por un mejor resultado , la defensa del 
Acero envió un balón largo lo supo 
aprovechar Escrig para burlar a varios 
defensas y marcar. 

G.F. G.C. PTOS. 
~t ::l ll.1 ·\l'•'S .I ORN.\D.\ 1 

3 o 3 
3 1 3 Borriol Benicarló 

3 1 3 
2 o 3 

Saguntino Orpesa 

2 o 3 
2 o 3 Vilafamés Alcora 

1 o 3 
3 3 1 

Benicássim Almassora 

3 3 1 
2 2 1 

Vall d'Uixó Borriana 

2 2 1 
o 1 o San Pedro Alcalá 

1 3 o 
o 2 o Sant Jordi Vilar-real C 

o 2 o 
o 2 o San! Mateu Almenara 

o 2 o 
o 3 o Vinarós Acero 

JORN.\DA 2 

Acero 

Almenara 

Vila-real C 

Alcalá 

Borriana 

Almassora 

Alcora 

Orpesa 

Benicarló 
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VINAR OS 
ACERO 

TROFEO PENYA SA.RCAA LA R.EGUL.ARJDAD 

PARTIDO Vl NAROS · ACERO 

TOTAL 

CASANOVA 7 7 

ERNESTO 6 6 

NARCÍS 5 5 

POL 5 5 

JOSÉ ÁNGEL 4 4 

ESPINOSA 4 4 

PEDRO 3 3 
MASIP 3 3 
VICENT 3 3 

AGUS 3 3 
VALENTIN 3 3 
MARCOS 3 3 
CARLOS 2 2 
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Vinarósplaza 

es mar, es ciL.~ ~ 

es compartir 
tu primer hogar 

Información en Vinarós: 
Tel.: 964 40 12 11 
C/ Febrer de la Torre, 10 - 12500 Vinares 
También abierto Sabados y Domingos 
de 10 a 14 h. (Por la tarde los fines 

de semana no abriremos) 

Información en Zaragoza: 
Tel.: 976 23 16 66 
C/Coso, 66, entr. e- 50001 Zaragoza 

lnfo@rlnarosplaza.e 
www. vinarosp/aza. es 

Amplias viviendas de 2 y 3 dormitorios con 

espaciosas terrazas. Localización inigualable 

junto al mar, en el centro de la ciudad. 

l 
8. 

PROMUEVE: 

. . 
• • • . 

~ 

BRIFISAINTERNACIONAL 



30 Vínaros, 9 de setembre de 2006 

atletisme ____ ~-------
DVII eros de Festes de Benicarló 
Emilio Quera/ 
El passat diumenge 20 d'agost, es va realitzar a Benicarló una nova edició 
del eros de testes, on el Club Esportiu va participar fidelment un any més amb 
els nostres companys del Baix Maestral. La prava es va realitzar a l'avinguda 
de Catalunya i va comenc;:ar a les 6 de la tarda. Els nostres atletes que hi 
participaren van realitzar unes bones curses, aconseguint les següents 
posicions: 
Cat. benjamina (800 m): 4t David Sánchez 
Cat. alevina (1 .260 m): 3a Andrea Gálvez; 4a Marta Expósito 
Cat. cadet masculina (2.060 m): 3r Fernando Vida! 
Cat. cadet femenina (2.060 m): 1 a Rebeca del Corte 
Cat. absoluta masculina (4.000 m): 2n Víctor Martín 
Cat. absoluta femenina (3.200 m): 1a Alba Sánchez; 4a Andrea Cabré 
Cat. veterana (3.200 m): 1 a Victoria Marín 

Milla urbana de Benicarló 
El dissabte 26 d'agost, quatre atletes del Club Esportiu Vinarós- Aigües 
de Vinarós van participar en una nova edició de la Milla de Benicarló , 
organitzada pel C.A. Baix Maestral. El comenc;:ament de la prava va ser 
a les 8 de la tarda i es va realitzar a la plac;:a de Ferreres Bretó en un 
circuit tancat. Els nostres atletes van tornar a estar al capdavant de les 
curses i van aconseguir unes excel ·lents classificacions . Per una part, les 
atletes femenines Mar Estevan, en categoria infantil, i Laura Estevan , en 
categoria benjamina, van aconseguir guanyar les seues corresponents 
curses amb total autoritat. En categoria alevina masculí , l'atleta Poi Nolla 
va haver de conformar-se amb la segona plac;:a després d'un final de 
cursa molt disputada. A l'últim , en categoria cadet , hi va participar !'atleta 
Eric Nolla , que va aconseguir imposar-se amb un final de cursa d'infart a 
tots els seus rivals en una de les curses amb més participació d'aquesta 
Milla de Benicarló . Aquest atleta nascut a Alcanar, va fitxar pel nostre 
club l'any passat, realitzant una magnífica temporada , igual que el seu 
germa Poi, demostrant dia a dia una gran qualitat i moltes possibilitats 
d'arribar molt lluny en aquest món de l'atletisme. 

Tres vinarossencs al Triatló d'Oliva 
El diumenge 6 d'agost la ciutat d'Oiiva va acollir el Campionat Autonómic 
de distancia olímpica de triatló amb un voltant de 280 atletes . En 
aquest campionat autonómic van participar tres vinarossencs , entre 
elrs, el triatleta del Club Esportiu Roberto Ranchera , que va aconseguir 
finalitzar 4t del grup (50-54 anys) amb un temps de 2h 40'20". També 
hi va participar José Ma Queral del C.Multiesport Marina Alta que va fer 
un gran triatló, finalitzant el 3r del grup ( 35-39 anys) amb un temps de 
2h 14'27"i el 39é de la general. A l'últim, J. Manuel Casajuana , que va 
participar com a independent , finalitza en la posició 243 de la general 
amb un temps de 2h 57'30". 
També hi van participar el cap de setmana anterior, dos triatletes 
vinarossencs en el X Triatló Ciutat de Valencia , puntuable pera la Copa 
Federació i amb la modalitat de distancia esprint. 
Per part del Club Esportiu , hi va participar el triatleta Paco Merchán, 
finalitzant 50é amb un temps d'1h 04 '31 "i la vinarossenca Rakel Miralles 
va finalitzar amb un temps d' 1 h 27'56" en la posició 338 de la general i 
la 38a de la absoluta femenina. 

J.Manuel Casjuana, José Mario Queral ; Roberto Ranchera 

- FOSAS SÉPTICAS - REDES ALCANTARILLADO - DESAGÜES 
- BÚSQUEDA Y LOCALIZACIÓN DE ARQUETAS 
Y DESAGÜES ENTERRADOS 

-ASPIRADOR DE AGUA PARA PEQUEÑAS INUNDACIONES 
EN LOCALES COMERCIALES, PARKINGS, PISOS ETC ... 

... ,..._~"'",~W~.ill~~~' s.l. -MANTENIMIENTO DESAGÜES COMUNITARIOS 

Avda. Zaragoza, s/n 
Apdo.538 

Tel. 964 45 52 82 
Móvil617 31 73 45 
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Torneo interprovincial juvenilll Trofeo Aguilera 5 

El C. D. Benicarló, 
campeón del torneo 

GasparRedó 

Equipo juvenil de Benicarló 

El Torneo lnterprovincial Juvenil 11 Trofeo Aguilera 5, disputado en el 
campo Cerval , resultó ser muy atractivo con dos extraordinarios partidos 
de semifinales, donde el público asistente pudo contemplar fútbol de gran 
calidad por parte de los equipos contendientes. 
La primera semifinal la jugaron el Benicarló y el Alcanar, venciendo el conjunto 
benicarlando por 7-2. En la otra semifinal se enfrentaron el Benicassim y la 
U.E. Rapitenca finalizando en empate a cuatro tantos, pasando a la final el 
equipo de Sant Caries en la tanda de penaltis. 
En la final , la U.E. Rapitenca llevó el ritmo del partido todo el primer tiempo, 
llegando a adquirir una ventaja de dos goles, pero el equipo benicarlando, 
realizando un gran juego de conjunto, neutralizó esta ventaja dando la vuelta 
al marcador venciendo por 4-2 quedando con toda justicia campeón del 
torneo. 

Gaspar Redól Enrie Martínez 
La gent de muntanya predica amb bona voluntat que 
les hores del matí valen doble. Sortir prompte permet 
caminar al teu ritme i gaudir de pauses generases. No 
estar pressionat pel temps permet una bona pausa. El 
punt de partida, Val Vény, aparcament en la barrera (cap 
als 1.700 m). La carretera a partir d'aquest punt esta 
un poc deteriorada, vam comenyar !'aventura amb bon 
temps, i els anims comencen a ser molt positius sobre 
ter cim. Pugem perla carretera fins al llac Combal, vam 
seguir cap a la dreta per un camí que ascendix pel llac 
del Miage, vam continuar pel camí que puja per darrere 
del bar Combal. Després d'un petit plató, vam escalar el 
flanc de la morrera per arribar a la cresta. Seguim el fil 
de la morrera. Per l'extrem de la morrera, vam arribar la 
glacera del Miage, completament recobert de blocs de 
roca i ens dirigim al centre, seguin tites, marques grogues. 
Remuntem la glacera fins al peu de les Agulles Grises 
(2.600 m), punt d'unió de la glacera de Bionnassay italia i 
de la glacera del Dome. 
Continuem per !'esquerra de la glacera de Bionnassay, 
l'abandonem rapidament per arribar a una sendera que 
s'elava a la nostra dreta. La línia de la sendera travessa 
de seguida el sócol de les Agulles Grises per arribar a una 
gran glacera a la part dreta de la glacera del Dome. A partir 
de la glacera, continuem travessant cap a la dreta una 
zona de pedreres terroses, una petita gelera i una placa 
de roques aborrallonades. Franquegem un torrent, un altra 
glacera, tot aixó amb pluja. La pujada en zig-zags tancats 
ens condu"lx a una travessia horitzontal que franqueja un 
corriment de terreny. Una escala i després unes cadenes 
permeten superar ressalts rocosos. Arribem a una cresta 
després d'una travessia d'un segon corriment de terreny. 
Una escala i després unes cadenes permeten superar 
ressalts rocosos. Arribem a una cresta després d'una 
travesia d'un corriment de terreny. Continuem pujant per 
una pedrera, travessem una altra glacera i arribem a la 
morrera que voreja la gran glacera del Dome des d'on 
vam come~r a veure el refugi. Remuntem en diagonal la 
glacera per arribar a franquejar l'empinat ressalt rocós que 
duu al refugi Gonella (3.071 m). En total, hem acumulat 
set horas a arribar al refugi, amb mal temps. Descansem 
al refugi Gonella, on som amablement atesos per David, 
el guarda del refugi. A les set de la tarda sopem i com hem 
de partir a la matinada, eos ftquem al Uit per descansar. A 
la' una de la matinada ens' alxequem per esmorzar. David 

delrafugi) ens diu que éi lmpossible sortir i arribar 
amb elmaJtamps que estj-dalprés de diverses 

Mn\~Ai'R~~~ vam AJ malf, vam18COIIir tot 

Supercopa Veteranos Catalunya-sud 

Mal resultado 
para el equipo vinarocense 

3 A. V AMPOSTA 
O A. V. VINARÓS CF 

A.V. VINARÓS: Chimo, Benja, Keita, 
Belén, Quico, Vázquez, Carbó, Tierry, 
Salva, Juanjo y David (Raúl Martínez, 
Aníbal , Abel , Jaime y Cuartero). 

GasparRedó 
Mal resultado para el equipo 
vinarocense que a pesar de realizar 
un buen encuentro cayó derrotado 
en el campo Municipal de la capital 
del Montsia en el primer choque 
de la Supercopa de Veteranos de 
Catalunya Sud 

Los hombres que prepara Diego 
Roa realizaron un gran juego 
de equipo los primeros treinta 
minutos, gozando de varias 
oportunidades claras de marcar. 
En contrapartida, el equipo local 
se encontró con dos goles a favor 
como consecuencia de dos fallos 
del conjunto vinarocense, que a 
poco de finalizar recibió otro gol de 
bandera que deja las cosas muy 
difíciles para el partido de vuelta 
en el campo Cervol. 
El partido de vuelta se disputará 
hoy sábado día 9 a las 20 horas 
a continuación del encuentro que 
jugará el Vinarós Juvenil. 



32 Vinaros , 9 de setembre de 2006 

basquet 
El Auuimar Vinaros empieza a rodar 
El primer partido amistoso deja un buen sabor de boca a la afición 

' 

83 AUGIMAR VINARÓS 
57 REUS DEPORTIVO 

AUGIMAR VINARÓS: (27+14+24+18). 
Rodionova (13), Ocón (14), Pinto 
(17), Ferré (12), Gil (12) -cinco inicial
Caballero (2), Expósito (1 0), Castaño 
(3), Rey, Jomet, sin eliminadas. 
REUS DEPORTIVO: (12+17+10+1 8). 
Anabel (3), Ana (5), Lourdes (28), Marta, 
Ania (19)- cinco inicial- Belén, Agnés, 
Julieta (2), Claudia, Lorena, siendo 
eliminada por faltas Ania. 
ÁRBITROS: March y Blanco, que 
también notaron la falta de rodaje. 

C. VV 
Por fin el Augimar Vinarós empezó a 
rodar después de dos duras semanas 
de preparación física y toma de 
contacto, ante un nutrido público 
deseoso de ver la nuevas jugadoras 
de la plantilla vinarocense contra el 
Reus Deportivo, de Primera Nacional , 
que también empezaba la toma de 
contacto en competición . 
Los dos equipos empezaron muy 
titubeantes en su primer partido de 
preparación, pero poco a poco se 
fueron centrando en el partido. El 

CLUB 
BALONCESTO 

VINAR OS 
Es convoca a tots els jugadors 
i jugadores del club, i a aquells 
interessats a jugar a básquet amb 
nosaltres, tant en equips masculins 
com femenins, per al divendres 1 
de setembre a les 19.30 h en el 
Pavelló Poliesportiu Municipal. Les 
categories i edat per a inscriure
s'hi són: 
CATEGORIES 

NASCUT ELS ANYS 
INFANTILS 1993-1994 
CADETS 1991-1992 
JÚNIORS 1989-1990 
S'ha de dur fotocopia del carnet 
d'identitat i dos fotografíes. 
Convoca : LA JUNTA DIRECTIVA 

ELS DJARJS 

LOS CLIENTES QUE HAYAN 
EFECTUADO LA RESERVA 
DE LOS LIBROS DE TEXTO 

EN LA LIBRERÍA 
11 ELS DIARIS, 
1• YA PUEDEN PASAR 

A RECOGERLOS 

Augimar Vinarós no tardó en imponer 
su juego sobre la defensa visitante, 
gracias a la potencia en el juego interior 
de Rodionova, con sus 2 metros. Y ello 
acompañado con un mejor acierto en el 
tiro exterior a medida que transcurrían 
los minutos, hizo que la diferencia en el 
marcador amentara notablemente, al 
no poder, el Reus Deportivo, seguir el 
mismo ritmo durante el primer cuarto. 
En el segundo cuarto, las visitantes 
salieron en tromba, con más 
concentración y más trabajo en 

p El Pa1 runut Municipul d ·Es¡x1rts de I"Ajuntamcnt de 
VinarOs ha posat en marxa el Programa de les Esco tes 

ft E~portivcs Municipuls 2006107 que en difcrcnts 
f:Sccnaris pcnnct la participado de xiquct~. x.iquct<."S E i ado/escems de la nostra ciutnt en l'aprtncntatg~ i 
pn\ctica d·una ampla ofcrta de d iscip lines c~ponivc\. S El progmma complc:ix umb cls objl-ctius de fcr arribar 
I'Educació Flsica i l'l::-.$port al major nUmero d'slumnes E possibles, com una forma de vida sana i saludable. 
en constan! harmonia fis ica i mental: aconscgui r N raprenentatge deis conti nguts bó.sics de les di ferents 
mochditats. i una vcgada fixats i pcrfcccionats. adqui ri r 

J un coneixement més cspccialilL.a t de lu modulitul 
esponiva en qUestió i tb rmar a ls i les alumnes de les A Escolcs en base als princi pis fonnmentals del respecte. 
la tolcnlnc ia i resport i\ itat. e Com a culminació anime m a la panicipació en cls Jocs 
Esport ius Munic ipals que han adq uirit una cspccinl 1 rellcvimcia en la nostra ciutat. com una de les majors 
manit~tnc ions esport ivcs per la scua dimcnsió i O importAncia social. 

... ETAPA DE FOR\IACIÓ BÁSICA 

- grups de 4 a 7 anys (P4 i P5 i 1 r i 2n de Primit ri a) 
lniciació csport iva 
Mu lticsport 

... F:T\PA DF: FORMACIÓ PRE-F:SI'OIUI\'<\ 

- grups de 8 a 12 anys (3 r. 4l. Sé i 6é de Prim:iria) 
Educació Esporti va: Handbol. Vo leibol. Biisquet i 
Futbol Sala. 
llab il itats cspon ives b3siques 

... FT-\PA DE FOR\1<\CIÓ ESPORTIVA 

- grups de 1 O a 16 anys ( 6é de Primária i ESO) 
Fonaments OO.Sics d'esports ind i-. idua ls i col-lect i u~ 

Natació. Tcnnis. Voleibo l. Ciclismc. Kcn JXl. Acróbic, 
Tcnnis- taula. Patinatgc. Futbol Sala. 1-fandbol. Judo. 
Atlctismc, Escacs. 8 3squet. Birles. Espon Adapta l. 

iniciacióesportiva 
Dirigit a alumncs de 4 a 7 anys: 

- P.& i PS d. Educació fnfunt il. 

- Jr i 2n d'Edutació Primñna.. 

UorarU i Uot: de 12 a 13 horcs al propi cL>ntrr ~.-scolar 

OiU.u Oim• rl,: l>ljon ~ 
WISlRk.'ÓRDI-\ flf·PS ,, 

"' N-Pi Ir "' SANI St:OASfll\ P4 . p s ,, !o p..¡ - P:'i ,, ,. 
\l.t.."tl rLFOC.t(·l ..... p~ Ir· !a p ... ,'l Ir -la 

PREl· 1'\SCRIPCIÓ: 30 [oi"'M: pcr tot t.l C"urs. • 

m ultiesport 
Dirig it a alumnes de S a 7 anys: 

-P S d'Educació Infant iL i Ir i 2n d"Educació 

Primaria. 

Horaris i lloc.: 

educadóesportiva 
Dirigit a alumnes de J r a 6é de Primaria: 

Oimecrcs de 12 a 13 h. 

Jr i 4t <k Prinwia 

\IISHUCORDIA 

PREli i,SCRIPUÓ: 15 E•ros pu l~ dCllnL • 

*"loh eh alumncs ino;crits podran participar d'ultrc~ 
ucth·itat~ amb un suplement de tant solo¡ 1 O Furo'! 

defensa, que unido al constante 
movimiento de banquillo local , provocó 
que las diferencias se redujeran 
ligeramente. Tardó unos minutos 
el Augimar Vinarós en entrar en el 
partido, pero lo hizo otra vez con el tiro 
exterior y la potencia reboteadora. 
El tercer ya sí fue claramente local , 
imponiéndose definitivamente en todos 
los aspectos, alternándose el buen 
trabajo defensivo con una efectiva 
capacidad anotadora, tanto desde 
dentro como de 6,25. 

t\mb d~pottde : 

GENERALITAT VALENCIANA 
C~k:ria&Culua. l.<b::aciói Gpurt 

ORGANITZA : 
AJLNTAMI.'I 1" I>L \-I"''AIU .. ")s 
l"Jtrona!Mun.clpald 'F..s pot~ S 

Dirigit a alumncs de 6 a 16 anys: 

I'REl 1"\~CRIPCIÓ: .\0 f.utu'i pertoc el Cu~.,. 

HA! DBOL 
Uo.k::P..nclkl Jirnart$iiliMJS.k 
Poltcsporuu 1:'.30aii30h 

K A R ATE 
Uoc: Pnu·lló diltuns i di!Tk:\....-es de 
Pol1 .. ~poniu 19 :a : Oh. 

JUDO 
l.loc:~clk' ilimaru i di,..JU~. 

Pl\llapwnu ..k 17.Ws10.00b 

lloc GinuUb d i\cndres de 17.30 
T EN NI5-TAU LA CI:IPS-ant t~ 13.30 h. dim:ub i 

ScMI.i:i dijous d..- ~o u~~ h. 

CICLISME 
l&oc:Pllrtl diRI&Itt<. 1 dijOtb de ~~ - a20h 

NATACIÓ 
Uoc: l'iscin<~ dis!>ahll:'t.k9;a 10 
Buncaixn hon.~ 

u ......... dillufto..~i 

ATI.I:TISME d'•k:t..nc 
di~del'l ...... 

11.00 h. 

VOLEIBOL 
llm·: Pa\ cn .. , dim:tru i dijous <k 
Pulic:spor11U 17.30al8.30 h. 

..IOrS TRADIC10'IriAL<ió: llo<.-., Dh~lkJ7.15a 
OIIILill For.~fona'1 

··"""" dilluns 1 dijous de: 

AE RÓBIC 
Uoc: Pawlkl 16.30~ 17.Jt) h 
Poh~>f11U diiiUfb i dimo.'l:n.·s de 

IJUO ~ IC>_10 h 

PA11NATGE 
LloeCEIP 

- d< llaiJIL -TENNIS 
l.loc: Club d .. • dis.-.abtc .k 9.30 a 
Jc:nis Vil\3r"ÓS 11 .00 hon.-s 

!.loe Saló -·-· ISCACS .._del 
17.1S a ILIS IL PME 

VELA 
Uo..:: Club 

Oissablcík 11 a ! ~h. 
NButic Vinan.ls -- Uoc:- -~ ... --- ....... 11.1 ··-· ESPORT ADAPTAT: Uoc: CEIPSt. Dilluns i dimecn..--sdo.:-

POUESPORT Scbasti:i 18.30 a 19.30 h 

Y, finalmente, el último cuatro, dado 
que la diferencia en el marcador ya era 
notablemente amplio, ambos equipos 
se dedicaron a mover banquillo y a 
probar sus diferentes sistemas, para 
continuar su preparación cara al inicio 
de sus respectivas ligas. 
En definitiva, el Augimar Vinarós dejó 
un buen sabor de boca al nutrido grupo 
de espectadores, que seguro están 
deseosos de ver a su equipo en acción 
durante los próximas semanas hasta 
empezar la Liga Femenina 2. 

es(·tJ/es 
e s¡J t J r 1 i t 'es 

()FERT.\ 
, ' • ~ . f • 1 ' \~. . . . \L . 

Lloc: Pavelló Polies ort iu o Pista Externa 

Fl"TBOL SALA 

0.-Dj 17.304 11.30 h Jrl ·h Prhnillill 

0. - Dj 18.30 a 20.(Xl h 
~~~ 

i•rh•i rb 

0. - Dj !&.JO :1 !~JO h lrl l a F..SO 

l.h- 0\. I6.J0o i7.\0h 3rl4tt:SO 

Lloc: CEIP Miserico rdia 

Fl TBOL SALA 

011 0\. 17.J011 18.30h Jri~tl' rtmirla 

011 - Ox IA.3lh ~.00 h 
l'r lm.ilria 

lnsc:ripc:ions 

BASOl'ET 
011 - 0,. 

17.36 :t l8.30 h 

011 - lh. 
\830a 10.00 h 

011- [h 
t&.JO a:!O.OOh 

0\. - [)\ 

16JOa 17JO h 

B_UQI.i_t. T 
Dm - 0, 

17.30 ti.JOh 
Dm-Dj 

18JOa20.00h 

A partir del mes de sctcmbrc per rigorós ordrt 
d' arribada - PLACES LIMITA DES· 
A les of1cines del PM E 
De d illum a divcndres.. de 8.30 a 14.00 b i de 17.00 
a l9.30 h. 
Cada alumne inscrit rcbri una sama..-ma per 
reali tzar les activitats i tindri. cobertW"8 sanitaria a la 
Mu10:alitat Geneml Esportiva ilo Servei Valenci:i de 
Salut 
Cal un numero minim de 10 alumnes en cada 

activitat . 

Doc:umentac:ió 
IfOtografia nou a lumnat 
fOtocopia DNI. 

lnstal fac:ions 
Pavclló Polie-sportiu Municipal 
Piscina coberta 

Escoles públiques 
Diferents entit.ats esporti\ es 

Jnformac:ió 

PATRONAT MUNICIPAL D'ESPORTS • VINARÓS 
A, ...... 29 de seltcebre, J 

Te-l. 964 45-t 608 • pme\·iaa.rosl'i"tura.a 
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motocr:os 1- volei 
los Pilotos de Vinaros siuu 
a buen nivel en Deltebre v B 
Redacció 
El pasado 13 de agosto se celebro en Deltebre la quintq prueba de motocross de 
Les Terres de I'Ebre, donde ya es habitual la. participación de los pilotos del motoclub 
Vinarós. Hasta allí se desplazaron Juanrr¡¡i Cuenca Castejón y Arturo Pitarch en 
un circuito resbaladizo y muy técnico. Des¡;>_ciés de ctos salidas muy malas saliendo 
desde las últimas posiciones, los pilotos dé Vinarós remontaron hasta las primeras 
posiciones terminando en el podio Juanma Cuenca, en la tercera posición, y Arturo 
Pitarch, en la quinta. 
El sábado siguiente día 19 se desplazaron hasta Batea, pero en esta ocasión fueron 
Juanma Cuenca Castejón y Javier Castejón Marmaña. En un circuito rápido, técnico 
y lleno de trampas de barro, la carrera se les dio bastante bien en ambas mangas. 
Los pilotos de Vinarós, a pesar de sus pocos medios, estan a un gran nivel y casi 
siempre terminan entre las cinco primeras posiciones, y en esta ocasión no fue 
menos quedando en primera posición Juanma Cuenca Castejón y en la quinta, Javier 
Castejón. Desde aquí les animamos para que sigan haciéndolo así de bien y dando 
a conocer el nombre de Vinarós por todos los circuitos de motocross gracias a sus 
buenos resultados. 

Torneo 24 horas de voley-playa 3x3 
-'e 

El pasado 29-30 de julio se celebró la segunda edición del torneo 24 horas de 
voley-playa 3x3 organizado por Funbeach. Con un total de 14 equipos, 4 de ellos 
procedentes de Valencia y Barcelona, disfrutaron del torneo, de las 3 actuaciones 
del grupo Locura, de la disco Hangar y de una cena todos juntos en la playa a cargo 
de Telepizza, bajo un ambiente agradable y festivo. La final fue disputada en la pista 
central Vitaldent entre los equipos Trío Resplandor, procedente de Valencia, y el 
equipo local Póker de Ases, que se alzó con la victoria. 
Premios: ·' ' 
1° clasificado cuadro B: pelota Gala '.'\ 
4° clasificado: obsequios de Molinar Bemad ' · 
3° clasificado: trofeo + 75 euros en metálico 
2° clasificado: trofeo + 150 euros en metálico 
1° clasificado: trofeo+ 300 euros en metálico+ cena en restaurante Casa Paco. 
Agradecimientos a todos los colaboradores y patrocinadores porque sin ellos hubiese 
sido imposible el evento. 
Más información en: http://spaces.msn.comltomeo-funbeach 
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1 Torneo Familiar 2x2 volei-playa, en el Forti 
El pasado 26 de agosto se celebró en la playa del Fortí el 1 Torneo Familiar 2x2 de 

voley-playa. Con 7 equipos participantes, 3 de ellos venidos de fuera, se disputaron 
un total de 28 partidos distribuidos en dos pistas y en casi 7 horas de juego. Se 
disfrutó del ambiente "familiar" entre los equipos, buen nivel de juego y trofeos para 
los 3 primeros clasificados: 
1° clasificado: Tóxico 
2° clasificado: Las Dos Torres 
3° clasificado: Josep y JM. 
4° clasificado y equipo revelación: Los Monearas. 
Deseamos que el año que viene repitan todos los equipos .. . ¡os esperamos! 
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teois ______________ ~~ 

Fin del Dlll Circuito Provincial 
C.T La Glosa 
Finalizó el circuito provincial con las visitas del CT Castellón y CG Costa 
Azahar. Nueve han sido las semanas, catorce las entidades provinciales 
visitadas y más de 9.000 los km realizados por los alumnos del CT Closa de 
Vinarós para recoger el fruto que no ha sido poco este 2006. 
En benjamín femenino Maribel Roset y M. Mar Prados han disputado las 
seis finales con tres victorias para cada una de ellas, la última para Maribel 
que desplegó un tenis de altos vuelos. El título habrá que dilucidarse en los 
despachos, pero no cabe ninguna duda de que los dos son las auténticas 
campeonas de este circuito, ya que además, han logrado disputar tres de las 
finales en categoría alevín . Enhorabuena. 
En categoría alevín destacar el buen hacer de Carlos Franco, Tata m García y 
Robert Giner. En infantiles, Ainhoa Zamora con una final y cinco semifinales ha 
logrado la tercera plaza tras M. Urrea y A. Medina y en el apartado masculino 
muy bien Joan Miralles ( Polet) que en su primer año en al categoría está 
dentro de los 8 mejor clasificados del circuito. Próximamente tendremos las 
clasificaciones definitivas. 

2006/2007 Inici de matrícula: 

,.,.,.. ___ • ~fttMIM.t\M•~m: 

a partir 20 setembre, dimecres, U~ U 11 

~"*"""'"'~·· a partir 1:1 setembre, dimecres , U =Uih 

~.,..,MMftfttit..._h, 
a partir 21 setembre, dijous, l~ ~ ~ 11 

~· .... ~~~--IOwtftll~tltdt•Uihalhl ....... , 
~a partir del 28 de utembre, dijous.,l%-~ 11\ 

lilñ"!>~~i!l~~i'l~~'la~. ~.~'V.~%'1í'1 .1ftil .~~~li~~ 
t>tmJ~,~~MM~ 

T 

N 

N PARTIDA SALDONAR (Ptoyo barco) 

Parcelas de 400 y 535 m2 

INFORMACIÓN: 667 8268 
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~ GENERALITAT 
~VALENCIANA 

Conselleria de Territori i Habitatge 
Programa de control de les zones de bany 
Analisi de les aigües i inspecció setmanal 
del15 de maig al15 de setembre de 2006 

data: 21.08.2006 - 27.08.2006 

PLAT JA DEL TRIADOR Serveis: 5 
Qualificació 2005: óptima Analítica 
Para-sois: 3 Casa Machaco 

Colif. T: 2 
Valoració Colif. F: o 
Analisi de l'aigua: 5 Estr. F. : o 
Aspecte de l'aigua: 4 Monument arquebisbal 
Neteja de l'arena: 5 Colif. T: 9 o 
Entorn de la platja: 3 Colif. F: o 
Serveis: 2 Estr.F.: o 

PLAT JA DEL SUD 
Analítica Qualificació 2005: óptima 
Colif. T: o Para-sois: 4 
Colif. F: o 
Estr. F. : o Valoració 

Analisi de l'aigua: 5 
PLAT JA DELS COSSIS Aspecte de l'aigua: 3 
Para-sois: 4 Neteja de l'arena: 3 

Entorn de la platja: 3 
Valoració Serveis: 3 
Analisi de l'aigua: 5 
Aspecte de l'aigua: 4 Analítica 
Neteja de l'arena: 5 Colif. T: o 
Entorn de la platja: 4 Colif. F: o 
Serveis: 3 Estr. F. : 2 
Analítica 
Colif. T: o Colif T. : Coliformes totals 
Colif. F: o Colif F. Coliformes fecals 
Estr. F.: 1 Estr F. : Estreptococos feca/s 

PLAT JA DEL FORTÍ 
Qualificació 2005: óptima Valoració de les platges 
Para-sois: 5 

o no apta 
Valoració 1 millorable 
Analisi de l'aigua: 5 2 acceptable 
Aspecte de l'aigua: 4 3 bona 
Neteja de l'arena: 5 4 molt bona 
Entorn de la platja : 5 5 excel·lent 

L' Associació de Mares i Pares 
del col·legi Mare de Déu de la 

Av. Llibertat s/n 
Informa: 

Misericordia 

A partir del dia 11 de setembre comenya I'Escola 
Matinera. L'horari és de 7.45 h a 9.00 h. Els pares 
interessats a inscriure el seu fill/a en aquest servei, 
podré demanar la sol·licitud el dia 4 de setembre, de 
10 a 11 h, en el mateix centre, en l'aula designada per 
I'AMPA. 
Per qualsevol altre dubte, podeu adreyar-vos a la 
secretaria del centre fins al comen<;ament del curs. 

ESCOLA MUNICIPAL D' ART 
Dibuix, pintura, ceramica, torn, talla de 

fusta, tapís, retrat 

Oberta la matricula del 18 al 29 de setembre 

U oc: Escola d 'Art 
Cl Frai Pere Gonell, 7 Vinaros 

Horari: de 1 O a 13 hores 
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E DICTES 
Se ha solicitado a esta alcaldía licencia 
municipal de actividad cuyos datos son los 
siguientes: 
Expediente: 000072/2005-ACTCAL 
Registro de entrada: 200502218316 diciembre 
de 2005 
Titular: Francisco Blanco Junquera 
Actividad: Bar-Restaurante 
Emplazamiento: e/ San Joaquín, 34 

jSe ha solicitado a esta alcaldía licencia munidipal 
de actividad cuyos datos son los siguientes: 
Expediente: 000070/2005-ACTCAL 
Registro de entrada: 2005021382 30 de 
noviembre de 2005 
Titular: Repsol Butano S.A. 
Actividad: Depósito fijo aéreo de G.L.P de 4880 
l. en azotea 
Emplazamiento: 
c/Aragón, esq c. en proyecto 21 

En cumplimento del art.2.2 de la ley 3/89 de 2 de mayo de la Generalitat Valenciana de Actividades Calificadas, 
se abre información pública por término de DIEZ DÍAS para que quienes se consideren afectados de algún 
modo por la actividad que se pretende establecer, pueda hacer las observaciones pertinentes. 
El expediente se halla a su disposición y puede consultarse durante las horas de oficina en el Departamento 
de Actividades de este Ayuntamiento, sito en la calle San Ramón n° 4-1° 

Regldorla de Promoeló Ec:onOmlc:a 1 Comer~ 

La Regidoria de Promoció Económica i Comerv de I'Ajuntament de Vinarós, mitjanyant !'Agencia peral Foment 
de Iniciativas Comercials (AFIC), vol apropar-li aquesta informació relacionada amb el sector comercial: 
La Cambra de Comerv de Castelló ha organitzat el curs "Atenció al client i tecniques de venda", de 6 
hores de durada, que es dura a terme els dies 18 i 19 de setembre al saló d'actes de la Casa de la Cultura 
(av. Llibertat-Antiga Biblioteca). 
El horari previst és de 14.00 ha 17:00 h, peró es pot adaptar a les necessitats del grup. 
Aquelles persones que estiguen interessades en el curs es poden inscriure, fins al dia 14 de setembre, als 
següents telefons: 
» Antena de la Cambra de Comerv de Benicarló 
Sergio Gutiérrez-964475144 
» Agencia peral foment d'iniciatives comercials (Ajuntament de Vinarós) 
M• Jesús Miralles-964407700 
El curs és totalment gratu"it per als participants, ja que esta subvencionat per la- Conselleria d'Empresa, 
Universitat i Ciencia. 

AUTOBUSOS 
URBANS 

Vinarós - Costa Nord 

Vinarós- lnstituts, 
hospital i pista 

d'atletisme 

Abonaments: 
10 € al mes 

Infantil 
fins a 15 anys: 

5€ 
Venda dels 

abonaments a les 
oficines de la Caixa 
Vinarós i els propis 

autobusos 

SOCIETAT MUSICAL 
LA ALIANZA 

ESCOLA DE MÚSICA 
YINARÓS 

MATRÍCULA SEPTIEMBRE DE INICIO CURSO 2006/2007 
Se pone en conocimiento de cuantos estuvieren interesados en cursar 
estudios musicales en la Escola de Música de la SOCIEDAD MUSICAL 
LA ALIANZA durante el próximo curso 2006/2007, que queda abierto el 
plazo de matrícula de septiembre entre los días 4 y 15. 
Las solicitudes deberán recogerse en la secretaría del Centro de lunes a 
viernes de 17:30 y las 19:30 horas. 
Las nuevas solicitudes de matrícula de instrumento se otorgarán 
dependiendo de las plazas disponibles en cada especialidad. 

Asignaturas que se imparten: 

Flauta 
Oboe 

Violín 
Viola 

Violonchelo 
Contrabajo 
Orquesta :. 

INSTITUT LEOPOLDO QUEROL 
CALENDAR! DE MATRÍCULA DE SETEMBRE: 

Clarinete 
Saxofón 

Fagot 
Trompeta 
Trompa 
Trombón 

Tuba 
Percusión 

Piano 

Tabal i doll}aína 
Lenguaje musical iniciación 
Lenguaje musical grados: 

*elemental 
*medio 

Armonía y análisis 
ESO,,BATXILLERAT 1 CICLES 

DATES DE MATRICULA: DEL 7 AL 11 DE SETEMBRE 
HORARI: DE 9.30 A 13.30 H 

*Asimismo se recuerda que el inicio del curso será el día 18. 
Vinarós, septiembre de 2006 
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BASES CONCURSO CARTEL CARNAVAL lES JOSÉ VILAPLANA 
INICI DEL CURS 2006-2007 

DIVENDRES 15 DE SETEMBRE 

Con motivo de las tradicionales fiestas 
del CARNAVAL2007 se convoca el 
Concurso de Carteles anunciadores 
del citado Carnaval en el que podrán 
participar todos los artistas que lo deseen 
con la sujeción a las siguientes bases: 
1. Los concursantes realizarán su trabajo 
con libertad de tema pero deberá estar 
relacionado con el XXV aniversario 
de nuestro Carnaval, sujetándose no 
obstante, a la técnica del cartel. 
2. Los originales podrán realizarse por 
cualquier procedimiento, composición 
fotográfica, sistema digital , pintura, etc ... 
3. Los originales de forma bien visible y 
que resalte por la colocación y tamaño 
de las letras deberá figurar. la inscripción 
CARNAVAL VINARÓS del 9 al 19 de 
FEBRER de 2007. 
4. El cartel tendrá que adoptar la forma 
vertical, siendo la superficie de 56 x 80 
centímetros. 
5. Los trabajos presentados llevarán en un 
sobre cerrado, un lema o título, así como 
el nombre, dirección del autor y teléfono. 
Los remitidos de otras poblaciones 
deberán enviarse a portes pagados, y se 
remitirán por el Ayuntamiento de Vinarós 

a portes debidos. 
6. La presentación de los originales se 
efectuará en Secretaria Bajos -Registro 
de entrada del Ayuntamiento de Vinarós 
hasta las 14 horas, del día 2 de octubre 
mediante entrega personal, o cualquier 
otro procedimiento. 
7. La deliberación del Concurso de 
carteles se realizará en el local social del 
Casino (CMC) de Vinarós, el 5 de octubre 
a las 20,30 horas, siendo la entrada libre 
al público. 
8. El jurado estará compuesto por 
personas relacionadas con el mundo 
artístico y de la fiesta del Carnaval , 
representante del ayuntamiento y de la 
Comisión Organizadora del Carnaval. 
9. Se otorgará un premio al ganador de 
480,00 euros (cuatrocientos ochenta 
euros) por parte del Ayuntamiento de 
Vinarós. 
1 O. El jurado que tendrá que fallar el 
concurso, puede declarar desierto el 
mismo si estimara que ninguno de los 
originales por su inadecuación o carencia 
de la calidad artística, sea digno de servir 
para anuncio de las Fiestas de Carnaval. 
11 . El veredicto del jurado será inapelable, 

FIESTA 47 ANIVERSARIO PEÑA PAN Y TOROS 
Siguen los preparativos de la fiesta aniversario, recordando a los socios 
que la venta de tickets finaliza mañana domingo, pudiendo pasar hoy 
sábado y mañana domingo entre las 11 y las 13 horas a retirar los 
tickets. 
Como en años anteriores se sorteará un cuadro, destinándose los 
beneficios recaudados en el sorteo a la entidad benefica Cáritas 
Diocesanas de Vinares por la magnífica labor que realizan en nuestra 
ciudad. Este año el cuadro ha sido donado por Juan Antonio Albiol Gui. 

COCEMFE - VINARÓS INFORMA: 
L'ortopédia Ortoroca amb la col·laboració de Cocemfe-Vinaros, 
treballant conjuntament per una millora de la qualitat de vida de la 
persona discapacitada, han preparat una xerrada sobre tipologies 
i models de cadires de rodes. La xerrada sera impartida per les 
metges de rehabilitació de !'Hospital de Vinaros; Dra. Ma Pilar 
Salvador i Dra. Maite Sat:fa~.r. Us esperem a tots el proper dia 21 
de setembre a les 17h á.,.'l ;pl;te·p~dia Ortoroca (rotonda de I'Av. 
Castelló). 

~ GENrRMU~J VM.EM)AN:\ 
~ ~UIUHU • .\ IU UIUU 

"''h"""'tlm. lfJt ,,,,.. ....... ,f"- ,,1 ~ ....... J;r, 

.f!Ballcaja 

Dona sangre 

DONACION DE SANGRE 
VINAR OS 

CENTRO DE SALUD 
DIA 18 DE SEPTIEMBRE 
HORARIO DE 11:00-21:00 

obligándose los autores premiados a 
firmar sus respectivos trabajos. 
12. Para decidir el concurso, el jurado 
tendrá en cuenta no sólo la calidad 
artística, sino también especialmente su 
idoneidad como cartel y su expresividad 
como anuncio de las FIESTAS DE 
CARNAVAL DE VINAROS. 
13. Los originales premiados quedarán en 
propiedad de la Comisión Organizadora 
del Carnaval de Vinarós, que hará de 
ellos el uso que considere conveniente, 
reservándose el derecho de proceder o 
no a la impresión y difusión del cartel así 
como su utilización como la portada del 
programa de fiestas. 
14. Los trabajos no premiados podrán 
ser retirados por los autores después 
de las fiestas de Carnaval, previas las 
comprobaciones correspondientes , 
en el término de veinte días a partir 
de la fecha en que se clausure la 
exposición. 
15. La Comisión Organizadora del 
Carnaval de Vinarós, no se responsabiliza 
de los posibles plagios. 
www.carnavalvinaros.es 
info@carnavalvinaros.es 

HORA CURS 

9.00 h 1rESO 

10.00 h 2nESO 

10.30 h 3r ESO 

11 .00 h 4t ESO 

11.30 h BATXILLERATS 

12.00 h 
CICLES 

FORMATIUS 

SERVEI D'AUTOBÚS PERAL 
DIVENDRES 15 DE SETEMBRE 

PUJADA A LES 8.30 HA LES PARADES: 

• 1 r MAIG, HOTEL. 

• MERCADONA, Ma AUXILIADORA 

• ESGLÉSIA, RUIZ PICASSO 

BAIXADAALES 11.30 H 

LA ASOCIACIÓN DE FIBROMIALGIA 
DE VINARÓS Y COMARCA 

comunica 
que a partir del lunes ya está otra vez en la sede de Servicios 
Sociales (plaza San Antonio s/n 2° piso) con los mismos horarios 
de lunes y miércoles de 9:30 a 11 :30 h y martes y jueves de 17:30 
a 20 horas. 
Teléfonos 964.45.65.93 y 648.09.43.70 

Al saló d'actes de l'institut presentació del curs 2006-2007 pel 
director i la cap d'estudis. 

Distribució de l'alumnat per grups. 
Presentació tutor i assignació aula/grup. 
Lliurament de l'horari. 

1r ESO 
2n ESO 
3r ESO, PACG 
4t ESO, PDC, PGS 
1r Batx. 
2n Batx 
Cicles 

8.10 h 
9.15 h 
10.15 h 
11.15 h 
12.15 h 
13.15 h 
16 h 

Per a aquest día hi haura servei d'autobús escolar per pujar i baixar 
de l'institut. 
L'horari i les parades estaran exposades al centre. 
Pujada: 

Autobús N1 Zona Nord: 7.45 
Autobús N2 Zona Sud: 7.50 
Resta d'autobusos: 7.55 

Baixada: 
Tots els autobuses a les 12.00 

Si els pares velen consultar les !listes deis grups poden fer-ho a partir del 
13 de setembre. 
El primer día cal que l'alumnat sois porte !'agenda escolar i un bolígraf. 
El tutor/a li lliurara l'horari del grup i li indicara les instruccions inicials 
pertinents del present curs académic. 
Recordeu que els alumnes de primer i segon d'ESO utilitzaran llibretes 
Model Oxford 287344 o similar (sense espiral ). Els professors i els 
tutors informaran deis materials necessaris per a cadascuna de les 
assignatures. 
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ESQUELES 

Vinarós, Setembre 2006 

Vinaros, Septiembre 2006 

íf Pregueu a Oéu per 1' ánima de 

Bernardo Chaler Peña 
Que va morir crisltimmme.rn't o Vioor& 

el dio 21 d'Agosi de 2006, o t'edo:t de 81 omr.;. 

A.C.S. 

Els teus aftigits: fills, néts i ohm fomi1io et 
volem i et recordorem sempre. 

íf Rogad a Dios por el olmo de 

Agustí Marcos Matamoros 
Que falleció crisiüooomoote en Vinar& 

el día 31 de Agoro de12006, o los 7 4 amos de erlodL 

E.P.D. 

TU FAMIUA TE RECORDARÁ CON CARIÑO. 
La familia agrodecle las muestras de c:oñño 

recibidas en el funeral de Manolo. 

ir 3" Aniversorio de 

Camilo Bernabeu Criado 
Que falleció crislionamente en Vinaros 

el día 1 o de Sepliembre del2003, o los 47 años de edad. 

E.P.D. 

DE TU ESPOSA MERCEDES, QUE NO TE OLVIDA. 

VW..W, S J& Le 2006 

Edita: 
Ajuntament de Vinarós 

Consell de redacció: 

Directora: 
Marian Fonellosa Torres 

Subdirector: 
Xavier Flores Royo 

Cap de redacció: 
Yolanda Ciares González 

Redactors: 
Andrés Albiol Munera 

Gaspar Redó Juan 

Ruega le tengan presenle en sus oroc:iones.. 

Col-laboradors: 
Rafa Marcos 
Vicent Ferrer 

Emili Fonollosa 
Salvador Quinzá 

Centres Educatius 

Disseny: 
Joaquim-Vicent Guimerá i Rosso 

Administració i subscripcions : 
Editorial Antinea , Tel. 964 450 085 

c/e: antinea@inicia .es 

Publicitat: 
A qualsevol de les agencies de pu

blicitat o al teléfon 964 451 935 
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íf ilo¡¡wlo Dios pm olol.mroo 

José Obiol 
Qwe Jfdlleciiííl!Orif!ilimllllillililenffe em W,immr:llJJ; 

!Eil lli!'í:m 1] alle A:g¡mStul $11\0llll.ID" \lll ll!m; 7171 iDJñi:IDs 

E.P.D. 

Sus~ fspDm. ~.,Mmm ., 
fmnlfioii'WIEgiiiiiiiii!MII OIDtiiíím ¡pm!" e1 ém1n1> 

de:smi!ISD de sw cillllll!L 

íf Rogad o Dios por el olmno de 

Emilio Garcia Monfort 
Qoo biflen"lf» I!JiiiSI:immormenfte em W,illllll1& 

el allio ] l de Ag!llSto $ 11006. \lll lm 53 illlmm «lle dmm. 

E.P.D. 

Sus hijos, nietos, biznietos y 
taforunielo, le recordarán mn mñño. 

V'IUIIIIÜS, SepliO.nha 2006 

Frente Plaza de Toros Vmaris 

TELÉFONO 24 HORAS 
964 4109 09 
Móvil 608 66 20 39 

AGENCIAS EN TODA LA PROVINCIA 
SERVICIOS PARnCULARES Y DE COMPAÑÍA 
PRESUPUESTO SIN COMPROMISO 

lmpressió: 
A . G. Castell Impresores S.L. 

C/ Dr. Fleming , 6, 12500 Vinarós 
Dipósit legal: CS-298-84 

Tirada: 2.500 exemplars 

IMPORTANT 
Aquest setmanari no accepta coma seues les opi
nions expressades pels col ~aboradors , que tenen 
!'exclusiva responsabilitat del text publica! amb la 
seua firma, ni es fa responsable de l'autenticitat 
de la publicitat. 
Vinarós agraeix tetes les collaboracions, peró ad
verteix que els originals a les diferents seccions no 
podran sobrepassar les 30 linies de !letra Times 

New Roman (cp.12), excepte en el cas de par· 
tits polítics, que tindran una extensió milxima 
de 40 linies. En !'original, hi haurá de constar la 
firma i f¡gurar el nom, cognoms, domicili, teléfon, 
fotocópia del DNI de l'autor, o bé, en el cas d'enti
lats, del representan! responsable. No s'admetran 
pseudónims. La direcció no es compromet a pu
blicar les col ~aboracions que arriben després del 
dirnarts a les 13 hores. 

Per correu electrOnic: 
diariet@vinaros.org, disquet i, en última instan
cia, en paper. 
Els escrits que requerisquen resposta sois 
s'admetra un tom de réplica. 
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. AUT<3J~E~~q ~O~~ ~.9~; 
VINAKÓS~~t>RID . . . - . 

: CADA~I ' 99,45~iui1Jenge: ~:tl.S-~'\ ~ .. l 
, MADf:j - fí&Kb ' (diS,r~y: \.,Q!I 0 ,.,)Q 
¡ .\,~ 1).... ·;?~ ~ ~,..,~.¿ •'tS:l -~-~"""" 
¡ CADADIA:-, 15.00 , -- - --- - ---
. AUTOS M.EDrt:'ERRANf;O SA,. - . . · 
¡ Tel. 964 220054-964 220536..964 221507 
¡ VINÁROS.:CASTELLÓ PER AUTOPISTA ' ' 
i Cada dia de la setmana per autopista, parades a Vinarós (Riu, av. 
1 Uibertat, Hospital), Benicarló (Cásal)l Céistelló (Residéncia, Estadi, Bar 
i Roca, Farola, Estació Bus) i vreVeisa en'sentit <Xllltrari. 
¡ SortK,Jes -~ Vi~~oer a~91?~: qB.3\), 1~.()9. 22.00.h 119 minyts 
1 abari~/ÍlJS'Ifel 'riLt) rJJii~ <)Id .c.Oc •xOq?.J .?.O!JI\) ,1..) 2'.'•· 

j Sortides:de·CSásteilé perq¡u1mpsta:t6:al¡113.00;.geu1 oi iirnol 
J 20.10 h 'li'') Q_ 1? ,,f., f• } M1")'8b 
1 VINARÓS-CASTELlb 'PER: N.::WO ' .. . 
! 8,20, 13,20 i 19,05. 
I . ..Pafades-- a--ViAallis--(Ri~r,--Pi€assG);--E!eRicaoo--(Gasal};--&lllta-

Vinarós, 9 de setembre de 2006 

de 8 a 24 hores · Fora d'aquest horari 
'¡ .') l f.9flt.gte~~~ -I~ ¡P¡oli.cja Local : Tel. 964 407 704 

i 

{~.-:-, -_).-V ::~~A~~:;~~":~~ 
. pi. Sant Antoni, 39 

DES DE SARAGOSSA ¡ 
PER CARRETERA: Des de ~ragossa ,Qe djllu~ 1 ¡y· 
dissabte feiners10.45, 15.30. Diurhenges i festius 21.00 ~~l!il!l~~~ 
hores. PER AUTOPISTA: 7.00H dia~. 'il ¡q ¡;¡r;zt_; biÍÓt~éa és 
DE VINARÓS A ULLDECÓN~ LA SÉNIA 1 de dilluns a divendres de 
ROSSBI!.:l:~·-• ''-1"'' ,w·"'";v ¡ ' 10.00 a 13.00 hores i de 

~de dilluns.adivendres feinels. ... . .... -- - .• 1 :Z..OO.-a- 20...30-ho.res i els 

FELICITA ... 
9 Lluc 
10 Jacint 

r--M~tlal!!ror-·Atcl~:- iMm~lm:a-:-·o¡rrJilS~:ct'll'!nic:t~:tm:-L:'l'!:tteltll'i ··vtttA1W~s A~vrr,ORIIA'4:itl1iAO r--- .. ·· · -dissabtes-cfe-tO-:ee a 13,00 
11 Bonaventura 
12Autónom 
13Amat ; (Residencia, Estadi, Bar Roca, Farola, Estadó Bus) i viceversa en 

1 sentit <Xllltrari. Sortides Castelló: 8, 15, 13,20, 19,00 
: Feiners ~ dilluns a dissabte il)duslvaf!lllnt _ _f ~::::¡ 
l VINAROS-BENICARLO.PENISCOLA t..1 r 
' Sortides pe Vina~ (església): 6.45, ~ 7.3q a 22.00 h ~4 !renta 
¡ minuts(10'minO!SiábariSde.Ril)} <>' ... : ,_.. :x:- /);1 I.J 
; Sortides des de Penísoola: 7.30, 8.15, de 9.00 a 23.00 h cada 30 
1 • 

: ~~~~~~~b4-tWL<V1WÁ~~ 
1 
Sóitii:lesae~e~í~ii~cai!áai~ aeTa -~iiña TT~~K15; 9.30; · 
10.00, 11.00~ W30r 1'2.30; 13.00,.-13.30, 14.30, 15.30, 17.00, 18.30, 

J 21~Q9:h: 7•C :; :·/n' .. ~ :: ·.,.-¡; .• ! !·~:: ~~ r •. :;r , .1(' .;~"'- (".b 1 •,, 

¡ Sortides de !'Hospital (cada dia de la setmana): 8.15, 9.00, 10.15, 
'¡ 10.45, 11.45, 12.15, 13.15, 13.30; ; ~-~. 15.15, 16.15, 17.45, 19.00, 

21.30 h. . ··- . . .J 

¡ VINARÓS-SANT MATEU 
! (dedilluns~d~m~u,s);otein wiid ¡;u¿ 
1 Pa~, a 'tlinaros {Riu, P,icasSo, Hospital), &¡nt Jordi,, T rai!Juera, la, 
l Jana) lctli'W-ptet~~rilli ~lCIY~rOS-Ca,~\ ~1m~~t 
l Mateu. 
1 Sortides de Vinarós: 8.00, 13.30, 16.00, 18.00 (10 minuts abans de 
I.. .Riuj ..... ____ , __________________ _______ _____ ---·-------- . 

Sortides de Sant Mateu: 6.30, 9.00, 14.45, 17.00 h 
VINARÓS-CATÍ (de dilluns a divendres no festius) 
Parades a Vinarós · Picassso, Hospital) 

Saragoosa);07.00hdedl. élds. ~carretera . 15.30 hores. 
' ! 

14 Lambert 
15 Nicomedes 

TELEFONS 
~~-{~·N·¡ o t .~j~~~t_~l!lAOt )' · \;r\ · · ·,- · · · ··; ·· ·· ·'A ·· ··· · 

~ ·Pb'fie¡cf~é?cir ...... .. .. .. ..... ... ........... .... . 
... Qüárter Guara1ifCiviL ......... .. .. ... .... . 

. 1G.30, 13.00, 15.00, ~· Hbspifiii: Yinarós~(centraleta) .......... . 
' _ 19.00, h.IDissabíesfeiners: · Hospital. V~líár?s (cita pré~ia) .... ..... . 

7.00, . , 15.30, 1 . ri .15. Diumenges ¡ Hosprtal Vrnaros (habrtacrons) .. .. .. .. 
fEl\'tiustarda . 7.00,9.00, 15.30l 17.00, 17.15h Amb.rJJ~c]3 Creu Roja (urgéncies). 
SORTIDES DIRÉCCIÓ A VI~ARIS _ Ambulatori. ...... _ ... .... ...... ... ... ... ..... ... . . 
DES DE BARCELONA: ~ ,.,1_,", ., _1,.... ~éjrP, .~rnb.~r.S-r -· ; ··-- -- ····--· -- · · ·· · 
de d·¡¡ d'vend 1000 13 1 oo 16'A.i •s'~'.J ., '.) .d ,¡ ,¡¡ tt:r 1. · ·11 J' · '1 • • 1 uns a 1 res: . , . . , , . .:N, 1 .1:>, • · merg , eres ... ... : .... ... : .. ..... .. .. ........ . 
21.00 h Dissabtes laborables: l oo.¡ 15.00, <2~t()(}):h Bb ,o ,·~~l11 R~j~~~9.9.l. ), .. : ............ .. ...... .. .. . 
Diumenges 1 testius: 11.00121.00 h 1 l 0· cPoM i\n1bulaotia Qreu Roja" ........ ..... .. . .. 
DES DE SARAGOSSA: ' lnformació al consumidor .............. .. 
del(fiAtm:adissabtes-lál:xlmbles~'10k 1t.30 h. Diumenges lnformació i Turisme .................. .. .. .. 
festius.2tOO..L--.. ·---;·--_1 -··-····--······- ......... --·ofi·c·r·rr..-"''"'e-- .,_ - .. -- -DES DE CASTELLO: "'rn. r .. .... .............. . ......... ... . 

Cultura ............ ...... .............. ... ... ... .. . 
Ermita de la Misericordia .............. .. 

.. .. ---------·-·------- .......... .l'I'i:.:.:.=:.:c=•..!, ....... ' ... .... .... .... , .... .. .... . 
. 14.oo h. Dissabtes Hisenda ............ .. ... ..... .. .. .. .... .. ....... .. 

j Ofici~a d'ocupació .... .... .. ..... ; .... .. .. .. 
¡ Hosprtal General .de Castello .. ........ .. 

1J25, 14.30, 14.45, Hospital La Fe,..(Valéncia) .......... .... .. 
"(,f""'-W."-'"'""1'""" leiners: 6.15, 8.20, Seguretat Social... ::-: ...... ..... ............ . 

' ¡ festius tcJda de , Radio Taxi V,inarp$ .................. ...... .. 
:::) 9\l§tle'S\í:fefvlnaros UTE ............... .. .. 

de dilluns a dissabtes per autopista ( dissabte per 
carretera)15.00 h 

964 407700 
964 407704 
964 407140 
964 477000 
964 477160 
964 402600 
617 317708 
964 453400 

085 /964 460222 
964 222222 
964 459464 
964 724850 
964 453334 

,( :l' 964 453334 
964-456234 
964 407961 
964 456847 
964 401320 
964 402211 
964 450516 

J 964 726500 
96 3862700 
964 451350 
964 455151 
964 407767 
964 222000 

. . 
AliTOBUSOS URBANS DF. VINAROS ~-)1, ~~·· 



VISTA CANSADA 
A PARTIR DE LOS 40, VER BIEN PARA VIVIR MEJOR. 

En la actualidad, en España más de 18 
millones de personas con más de 40 años. 
Padecen presbicia y precisan un examen 
visual de primer orden. 
Pero sólo el 45% de la población mayor de 
40 años utiliza algún sistema de 
compensación visual. 

"La presbicia no es una enfermedad, está 
provocada por el envejecimiento natural 
del ojo. Es simplemente un defecto visual 
que comienza a aparecer cuando se llega 
a una determinada edad, alrededor de los 
40 años, esto quiere decir que todos, tarde 
o temprano, seremos présbitas." Afirma el 
doctor Josep l. Gelabert. 

Efectivamente, con los años se pierde la 
capacidad del sistema ocular de enfocar 
correctamente a cada distancia y disminuye 

la capacidad para ver objetos de cerca. El 
enfoque del ojo se muestra insuficiente 
para realizar cualquier tipo de actividad en 
visión próxima, como leer o escribir, y se 
necesita cada vez más luz. 

Según el Colegio Nacional de Ópticos 
Optometristas, todos los españoles mayores 
de 40 años presentan en mayor o menor 
grado síntomas de presbicia, también 
conocida como vista cansada. No puede 
considerarse una anomalía refractiva ni por 
supuesto una enfermedad ocular y, 
afortunadamente, tiene un tratamiento 
sencillo. 

Es muy importante y aconsejable que, ante 
los primeros síntomas de "vista cansada", 
se consulte al profesional de la visión para 
que prescriba la mejor graduación y el tipo 

A partir de los 40 años, podemos observar los siguientes síntomas: 

· Imposibilidad de realizar trabajos prolongados en visión próxima. 
· Alejamiento de la lectura 
· Emborronamiento de las imágenes 
· Fatiga visual 
· Tendencia a alejar los objetos para observarlos con nitidez 
· Dificultad en la detección de detalles pequeños. 
· Amontonamiento de las letras en la lectura 
· Dificultad al enhebrar una aguja 

El mejor tratamiento para la presbicia es puramente óptico. Existen varios 
tipos de lentes específicas para cada una de las necesidades de los 
présbitas; entre las más frecuentes destacan: 
· Lentes progresivas: Estas lentes ofrecen la posibilidad de enfocar a todas 
las distancias, por lo que elimina las limitaciones propias de la presbicia, 
además de ser las más estéticas. 
· Lentes de contacto: en la actualidad la tecnología ha resuelto con eficacia 
el mismo problema por medio de lentes de contacto adecuadas a la 
presbicia. 
· La presbicia no puede considerarse una anomalía refractiva, sino 
simplemente una anomalía visual que surge cuando se llega a una 
determinada edad. 
· La causa de la presbicia es la pérdida, por la edad, de las cualidades 
elásticas del cristalino y de su capacidad de hacerse más grue.so para 
poder enfocar objetos cercanos. 
· La edad de aparición de la presbicia está influida por el tipo de anomalía 
refractiva de la persona, su estatura , su tipo de actividad laboral, sus 
aficiones, etcétera. 
· El retraso de la colocación de las primeras lentes correctoras de la 
presbicia puede llegar a causar otros problemas visuales. 
· El Óptico-Optometrista tiene la solución adecuada a sus problemas de 
presbicia, bien sea con lentes convencionales o con lentes de contacto. 

ópt ica CALLAO 
La salud visual no tiene precio, por esa en 

Optica Canau la revisamos completamente gratis. 
Pide c ita previa llamando a l 964 45 19 48 

Plazo Parroquial. 11 Vlno ros 

de lente que sea la más apropiada para la 
eficaz realización de una actividad 
determinada. Cuando la presbicia se 
manifiesta, es necesario compensarla 
adecuadamente. 

Los ópticos-optometristas de Optica Callau 
destacan la importancia esencial de un 
examen ocular y visual completo del 
afectado con presbicia antes de determinar 
las lentes~tJe-más le convienen. 

En Optica Callau cuentan además con taller 
propio de pulido y montaje de lentes, 
personalizando todo el proceso de 
diagnóstico y tratamiento adecuado a cada 
problema visual. Garantizando una salud 
visual plena. 

Optica Callau, sesenta 
años cuidando la salud 
visual de toda la comarca .. 
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anjee sus espigas por la 
ama de r;oductos de las 

diferentes secciones que 
forman el catálogo 

Hogar, cocina, imagen y sonido, 

Infantil, salud y belleza, ocio y 

viajes ... 

Extracto Bases de la Promoción 

1. • Pueden pa~ICIPfl en esta p¡omoclon lodot lot posfedoles de lar¡elas VISA CLASSIC. VISA ORO o 
ELECTRON', emtbdas por CAJA AURA~ dependienlesde un conlralo de IJrjela, cuyo 111u11r sea una 
sona fls1ca Pa~1clparan lanlo las IJr¡eiJS actuales como lis nuevas sollciludes. 

- ...... .._...,....... 2. · Por cada 8 eurot de compra de bienes o servidos rtll~ada con las Citadas llljelas de cr!d1lo y 
a pa~n de la enlrada en vigor de nle Cllllogo y hasiJ el31 de octubre de 2006, se obtiene una 
a canjear por cu~ de los regalos que f~uran en el ®logo. Se ncluyen de esiJ promoclon 
rel1radas de efectivo obtenidos med~nle llljeta. 

3.• El can~ de etplgas por rtgatos se podrá reellut hasiJ el30 de noviembre de 2006, aiemple que se 
obtenido un mlnlmo de 300 etplgas. 

4. • En caso de agotarte lilnlstenclas de algún regalo CAJA RURAL se reserva el derecho de 1US1i1 

por otro de Igual o lni)'OII'IIor o slmlln cncleristicas. 

5.· Los regllos lerln entregadot en un pllzo mlxlmo de 30 dial en Ptnlnsull y Balen; desde la rfait 
clón del pedido. El plazO de ennga en laa Isla Cmaueri de 45 dilt mlxlmo. 

au.dan •dúldn de esta~ 11 Tlllela Ga6leo blflcado y llrjNs de empresa. 

El itsl6 de lllbleet de la ptOmOCi6n puede oondnun eiC1161ogo o tn su oliclne de CAJA AUN 

CAIXA RURAL VINARÓS 
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